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«Мы должны оставать-
ся едиными и поддерживать 
нашего соседа и партнера 
- Украину, которая продол-
жает идти по пути реформ, 
- заявил еврокомиссар (ми-
нистр) по внутренним делам, 
миграции и гражданству Ди-
митрис Аврамопулос. Чинов-
ник выразил надежду, что 
«безвизовые путешествия 
в ЕС для граждан Украины 
станут реальностью очень 
скоро». Новость вызвала на 
Украине шквал восторгов. 
Отмены виз здесь ждут как 
манны небесной. Ранее прези-
дент Петр Порошенко назвал 
безвизовый режим с ЕС «ве-
ликой национальной мечтой». 
О другой «национальной 
мечте» стыдливо умолчал. А 
именно о том, чтобы европей-
цы, проявив сознательность 
и по-настоящему оценив го-
рячее стремление украинцев 
влиться в их ряды, взяли Не-
залежную на полный кошт. 
Тут тоже есть подвижки, хоть 
и мизерные. Так, на прошлой 
неделе в ЕС решили предо-
ставить Украине безвозмезд-
ную помощь в размере 97 
млн евро. Прямо скажем, не 
щедро. Местные коррупцио-
неры быстро проглотят эту 
невеликую «помощь» и даже 
не поперхнутся. Во всяком 
случае до рядовых граждан 
Незалежной денежки навер-
няка не дойдут. Хотя были 
бы, очевидно, весьма кстати - 
жизнь в стране не сахар: цены 
и тарифы растут как на дрож-
жах, а работу с каждым днем 
становится найти все труднее. 
Что ж, тут-то и пригодится 
безвизовый режим, предло-
женный сердобольными ев-
рокомиссарами.

Сегодня, по самым скром-
ным оценкам, за рубежом 
трудится 4,5-5 млн граждан 
Украины, или, как их здесь 
называют, заробiтчан - зара-
ботчиков. Понятно, что после 
отмены виз их станет в разы 
больше. Готова ли старушка 
Европа к такому «пересе-
лению народов»? Ныне ев-
ропейцы стонут от наплыва 
мигрантов из Африки и стран 
Ближнего Востока. Однако 
этот поток, по сравнению с 
украинским, наверняка по-
кажется доверчивым жите-

лям Старого Света жидень-
ким ручейком. Будут ли они 
терпеть наплыв мигрантов с 
Украины? Большой вопрос! 
Не исключено, что безви-
зовая вольница продлится 
недолго и гражданам Не-
залежной укажут на дверь. 
Придется им убираться во-
свояси, объясняя вынужден-
ный маневр происками... Рос-
сии. Почему именно России? 
Какая здесь логика? А такая 
же, как, к примеру, в петиции 
№22/023220-еп, размещенной 
на сайте президента Укра-
ины. Ее автор, некий Олег 
Андриенко, предложил «пе-
ределать русские фамилии 
и имена на украинский лад. 
Иванов - Иваненко, Кузнецов 
- Кузьменко и т.д.». «Так, как 
это сделано в странах При-
балтики», - пишет Андриен-
ко. Тех же, кто не согласится 
менять фамилию или имя, он 
рекомендует «понизить в пра-
вах или лишить гражданства 
Украины». Петиция была 
размещена на президентском 
сайте 19 апреля. Для того что-
бы ее рассмотрел Порошен-
ко, в течение трех месяцев 
должно быть собрано не ме-
нее 25 тыс. подписей. Неужто 
найдется на Украине такое 
количество божевiльних, по-
русски говоря, сумасшедших? 
Верится с трудом. Хотя «ши-
рится, растет заболевание» - 
число идиотских петиций, вы-
вешиваемых на сайте главы 
Украины, в последнее время 
зашкаливает. Вот лишь неко-
торые из них:

- переименовать Украину в 
Киевскую Русь;

- взимать плату за пролет 
российских спутников над 
территорией Украины;

- установить на морских 
судах, проходящих через Кер-
ченский пролив, резонато-
ры с частотой, совпадающей 
с укладываемым тут под-
водным электрокабелем в 
Крым. Это приведет к выходу 
кабеля из строя.

Если авторы этих впечат-
ляющих инициатив вдруг за-
бросят свои интеллектуаль-
ные упражнения и без виз 
переберутся в Европу, мало 
той не покажется. Что ж, как 
говорится, по грехам и забота.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Европа поджигает 
под собой бикфордов шнур

а прошлой неделе 
Владимир Путин 
провел совещание 

с кабинетом мини-
стров. Президент со-
общил, что по итогам 
прямой линии был 
подготовлен перечень 
поручений. Контроль 
за их исполнением воз-
ложил на премьер-ми-
нистра. «Подготовле-
ны поручения, список 
поручений (по итогам 
прямой линии). Я просил бы 
Дмитрия Анатольевича (Мед-
ведева) проконтролировать 
исполнение всего, что здесь из-
ложено», - сообщил Владимир 
Путин.

Зачем же понадобилось во 
всеуслышание заявлять об этой 
чисто административной рути-
не? Понятно, что Путин ниче-
го не делает просто так. Если 
был бы изначально на все сто 
уверен в том, что его поручения 
не лягут в долгий ящик, не стал 
бы публично грузить премье-
ра. Однако не может он быть 
полностью уверен в растороп-
ности правительства и его гла-
вы. «МН» неоднократно писал 
о низкой исполнительской дис-
циплине кабмина, на чем его не 
раз ловили активисты Обще-
российского народного фронта, 

а также сотрудники админи-
страции президента.

Вот свежий пример.
Большая часть - 16 из 21 - по-

ручений президента по итогам 
заседания Госсовета, посвящен-
ного малому и среднему биз-
несу (МСБ, было проведено 
в апреле прошлого года), так 
и не выполнена, констатиро-
вала рабочая группа под ру-
ководством помощника пре-
зидента РФ Игоря Левитина. 
В числе невыполненных обе-
щаний бизнесу остались при-
нятие стратегии развития МСБ 
до 2030 г. (срок - июнь 2015 г.),
создание упрощенных условий 
ведения бизнеса для самозаня-
тых граждан (срок - 28 мая 2015 
г.). До сих пор не утверждены 
правила подключения МСБ к 
коммунальным сетям (срок - 15 

августа 2015 г.), не пред-
ставлены предложения 
по увеличению размера 
ущерба для возбужде-
ния уголовных дел по 
экономическим статьям 
(срок - 15 июня 2015 г.). 
«Обсуждение показало, 
что нарушение сроков 
исполнения поручений 
в значительной степени 
связано с отсутствием 
механизма согласования 
позиций органов власти 

и бизнес-объединений при под-
готовке решений задач, постав-
ленных в перечне поручений», 
- говорится в протоколе рабо-
чей группы. В нем отмечается 
низкая исполнительская дисци-
плина некоторых министерств, 
в частности Минэкономики, 
Минфина, Минтруда, Минстроя.

Не пора ли за низкую ис-
полнительскую дисциплину 
наказывать чиновников, демон-
стрирующих прохладное от-
ношение к поручениям главы 
государства? Одних констата-
ций рабочих групп с их прото-
колами недостаточно для того, 
чтобы заставить министерских 
чиновников как следует отра-
батывать их немаленькие зар-
платы. Нужны не увещевания, а 
увольнения!

Борис Невис

Об отказе премьера 
от реформ

На прошлой неделе Гос-
дума заслушала ежегодный 
отчет главы правительства. 
В нем не прозвучало ответа 
на главный вопрос: как выхо-
дить из кризиса? Зато в речи 
Медведева содержался фак-
тический отказ от реформ: 
«Любые форсированные 
преобразования усилили и 
продлили бы кризисные яв-
ления еще на несколько лет». 
Раньше в подобном ключе 
высказывался Путин, Медве-
дев же, наоборот, призывал 
к модернизации всего и вся. 
Сегодня они как будто по-
менялись ролями. Медведев 
ставит на реформах крест, 
президент настаивает на их 
проведении. Не случайно же 
поручил написание новой 
экономической программы 
экс-министру финансов, ре-
форматору Алексею Кудрину. 
Получается, у президента и 
премьера разные взгляды на 
экономическую стратегию.

Протесту не хватает 
единства

Водители продолжают про-
тестовать против сбора за 
проезд большегрузов по фе-
деральным трассам - системы 
«Платон». Однако в отстаи-
вании своих прав им все боль-
ше не хватает сплоченности. 
Движение раскололось на два 
лагеря. Неполитизирован-

ные дальнобойщики в конце 
апреля планируют провести 
съезд в Подмосковье и на нем 
учредить организацию «Объ-
единение перевозчиков Рос-
сии». Часть водителей в работе 
съезда решили не участвовать 
- их не устраивает отсутствие 
у его организаторов полити-
ческой программы. 1 мая обе 
группы протестующих соби-
раются провести митинги. На 
одном прозвучат только соци-
ально-экономические лозунги, 
участники другого намерены 
присоединиться к акции оппо-
зиционных партий - ПАРНАСа 
или «Яблока». Тактика «разде-
ляй и властвуй» властям, похо-
же, удалась. Настоять на своем, 
отменить «Платона» дально-
бойщики могли бы, лишь вы-
ступая единым фронтом.

Лукашенко захотел 
месторождение

На минувшей неделе Батька 
выступил с ежегодным посла-
нием к белорусскому народу 
и Национальному собранию. 
«Хочу, чтобы россияне пони-
мали, особенно руководство 
России. Мы не будем маль-
чиками на побегушках. Мы 
самостоятельное, суверенное 
государство, живущее с вами в 
одном доме, но имеющее свою 
квартиру. Пусть маленькую, 
но свою», - образно обрисовал 
Батька модель взаимоотноше-

ний двух стран. При этом вновь 
сделал реверанс в сторону За-
пада: «Евросоюз уже первый 
по торговле с нами. Разве я 
могу этими интересами пре-
небрегать? Конечно, не могу». 
Лукашенко  подчеркнул праг-
матический характер отноше-
ний с Россией. Например, при-
знался, что не против продажи 
Минского завода колесных 
тягачей (хотя совсем недавно 
даже слушать об этом не же-
лал): «Хотите купить - поку-
пайте. Но и у нас есть интерес 
в России». Интерес, по словам 
Лукашенко, заключается в 
приобретении одного из ме-
сторождений нефти. Однако 
Москва Минску в этом вопро-
се навстречу не идет, якобы 
именно поэтому Белоруссии 
приходится прагматично стро-
ить отношения с другими стра-
нами. Послушать Лукашенко, 
не Минск в долгу у Москвы, а 
наоборот. Хотя это, конечно, 
не так. Кредиты текут белору-
сам рекой. Вот и в этом году, по 
данным компании «ВТБ Капи-
тал», Минск получит $1,1 млрд, 
в 2017-м - еще $1 млрд. Плюс 
постоянные отсрочки выплат 
по ранее выданным кредитам 
и льготные цены на энергоно-
сители. К примеру, если страны 
ЕС платят за газ в среднем $240 
за 1 тыс. кубов, то Белоруссия - 
почти вдвое меньше. А Батьке 
все мало, вот и пытается запу-
гать нас дружбой с Западом.

Игорь Минаев

Коротко о главном

Еврокомиссия (правительство Евросоюза) высту-
пила с предложением к Европарламенту ввести 
безвизовый режим для граждан Украины.

89% россиян уверены в коррумпированности органов власти. 32% счи-
тают, что с начала 2000-х годов воровства и коррупции в руководстве 
страны стало больше. Улучшение ситуации заметили лишь 17%.

Данные опроса «Левада-центра» ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

89%

  Безнаказанная безответственность
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Не увещевать, а увольнять!

ТАСС/М. МЕТЦЕЛЬ
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Ответ на этот вопрос иска-
ли участники круглого стола, 
состоявшегося на прошлой 
неделе в Центральном Доме 
журналиста. Он был органи-
зован Национальной ассо-
циацией издателей (НАИ) и 
Союзом журналистов России. 
«За годы, прошедшие после 
предыдущих парламентских 
выборов, изменились многие 
законы, - напомнил президент 
НАИ Андрей Авдонин. - Не-
мало поправок внесено и в до-
кументы, регламентирующие 
работу СМИ. Поэтому сей-
час, в самом начале предвы-
борной кампании, необходим 
предметный и обстоятельный 
диалог всех заинтересован-
ных сторон». Как избежать 
ошибок при публикации пред-
выборных материалов? Что 
делать издателям для того, 
чтобы не попасть под санкции 
контролирующих органов? 
Вопросы далеко не праздные!

Председатель Союза жур-
налистов России Всеволод 
Богданов считает, что за по-
следние десятилетия пресса 
подрастеряла былую репу-
тацию. Отчасти в этом вино-
ваты сотрудники СМИ, не-
объективно освещающие 
выборы и подготовку к ним. 
«Не все зависит от закона и 
чиновников. Немалая ответ-
ственность лежит на самих 
издателях», - заявил Всеволод 
Богданов. Он вспомнил ши-
роко освещаемый в газетах 
недавний скандал в Самаре. 
Там новая областная адми-
нистрация, что называется, с 
потрохами купила местную 
прессу. Казалось бы, при та-
кой «поддержке» предвыбор-
ная кампания гарантированно 
выиграна, не начавшись, но 
жители региона вовремя за-
метили, что пресса, мягко го-
воря, необъективна, и сделали 
соответствующие выводы.

Следить за тем, чтобы 
СМИ не нарушали законода-
тельство в ходе предвыбор-
ной кампании и самих вы-
боров - задача Федеральной 
службы по надзору в сфере 
связи, информационных тех-
нологий и массовых комму-
никаций (Роскомнадзора). 
«Мы часто недооцениваем 
роль СМИ в предвыборной 
кампании», - заметила на-
чальник отдела надзора в 
сфере массовых коммуника-
ций Роскомнадзора Мария 
Кузнецова. По ее словам, 
основная ошибка многих из-
даний - нарушение порядка 
публикации агитационных 
материалов. За это изданию 
грозит административная от-
ветственность. Однако, не-
смотря на столь серьезную 
угрозу, руководители СМИ 
чаще всего выясняют детали 
не у специалистов, а у коллег. 
«Иногда звонит один руково-
дитель другому, спрашивает, 
как он публикует тексты. Ну 
и сам делает то же. В итоге 
оба попадают под действие 
закона», - обозначила про-
блему Мария Кузнецова.

Разумеется, в рамках од-
ной встречи за круглым 
столом невозможно обсу-
дить все темы, касающиеся 
освещения думской предвы-
борной кампании. Организа-
торы мероприятия решили 
обратиться в Роскомнадзор с 
просьбой - в оперативном ре-
жиме отвечать на самые ак-
туальные и содержательные 
вопросы, которые навер-
няка появятся у медийного 
сообщества. Сбор вопросов 
вызвалась провести Нацио-
нальная ассоциация издате-
лей. С вопросами и ответами 
можно будет ознакомиться 
на сайте ассоциации: www.
nap.ru.

Наталья Пуртова

  Круглый стол

Как осветить 
выборы и не попасть 
под статью?

Правительственная ко-
миссия не обнаружила 
конфликта интересов у 

главы Минсельхоза Рос-
сии Александра Ткаче-
ва, родственники кото-
рого владеют крупным 

агробизнесом.

О возможном конфлик-
те интересов министра 
впервые заявил замглавы 
антикоррупционного ко-
митета Госдумы Александр 
Хинштейн. В конце 
прошлого года на 
встрече Ткаче-
ва с фракцией 
«Единая Рос-
сия» депутат 
задал руко-
в о д и т е л ю 
Минсельхо-
за соответ-
с т в у ю щ и й 
вопрос. «А 
как мне быть, 
что же теперь 
от родственников 
отказываться?» - 
министр попытался пере-
вести все в шутку. Депутат 
ответил, что от родственни-
ков отказываться не надо, 
необходимо поступить в 
соответствии с законом: по-
дать заявление о том, что 
конфликт интересов воз-
можен и министр просит 
собрать комиссию, которая 
рассмотрит этот вопрос. 
Ткачев хоть и с некоторыми 
проволочками, но направил 
в адрес премьер-министра 
соответствующее уведом-
ление. Его рассматривала 
специальная комиссия, 
которая и вынесла заклю-
чение. «Конфликта инте-
ресов как такового нет, 
в случае возникновения 
потенциальных конфлик-
тов интересов министру 
необходимо будет само-
устраняться от влияния 
на принятие решений, ко-
торые могут создать кон-
фликт интересов», - по-
яснил вице-премьер РФ 
Аркадий Дворкович. Инте-
ресно, сам-то он верит, что 
министр самоустранится от 
лоббирования коммерче-
ских интересов родни?

Объяснение понятия 
«конфликт интересов» дает 
Федеральный закон №273-
ФЗ «О противодействии 
коррупции». Согласно за-
кону, это ситуация, при ко-
торой личная заинтересо-
ванность госслужащего 
негативно влияет или может 
повлиять на «надлежащее 

исполнение им должност-
ных (служебных) обязан-
ностей». Согласитесь, что 
в случае министра Ткачева 
такая возможность более 
чем реальна. И не только 
министра, но и, например, гу-
бернатора. Напомним, до на-
значения в апреле прошлого 

года главой Минсель-
хоза Ткачев 14 лет 

работал губер-
натором Крас-
нодарского 
края. За это 
время вы-
ручка при-
н а д л е ж а -
щего семье 
Т к а ч е в ы х 

х о л д и н г а 
« А г р о к о м -

плекс» выросла 
в 33 раза - с 800 

млн до 26,5 млрд ру-
блей. Продолжал бурно 

развиваться холдинг и после 
того, как Ткачев пересел в 
кресло министра. Аналити-
ческая компания BEFL на 
основе  годовой бухгалтер-
ской отчетности компании 
подсчитала, что выручка 
АО «Фирма «Агрокомплекс 
им. Н.И. Ткачева» в 2015 г. 
составила 38,7 млрд рублей, 
увеличившись на 46% по 
сравнению с 2014-м, чистая 
прибыль выросла на 60% и 
составила 6,6 млрд рублей. 

По данным рейтинга BEFL, 
составленного в апреле 2016 г., 
агрокомплекс занял 6-е ме-
сто в рейтинге крупнейших 
держателей сельхозземель, 
в позапрошлом году зани-
мал в том же рейтинге лишь 
16-е место. За год компания 
увеличила земельный банк 
более чем вдвое, до 456 тыс. 
гектаров. С чем связаны 
грандиозные успехи хол-
динга? С тем, что он стал 
еще лучше работать? Или 
же с тем, что появилась воз-

можность получать содей-
ствие от главы отрасли? В 
интервью РБК Александр 
Хинштейн сообщил, что 
ему интересно ознакомить-
ся с процедурой, по которой 
Ткачева оценивали на кон-
фликт интересов. Хинштейн 
намерен в ближайшее время 
запросить соответствующие 
документы в аппарате пра-
вительства, а затем доби-
ваться их публикации.

Если вердикт об отсут-
ствии конфликта интересов 
в случае Ткачева вступит 
в силу, это создаст весьма 
опасный прецедент. Кто, 
например, помешает тогда 
родне министра строитель-
ства и ЖКХ возглавить 
фирмы соответствующего 
профиля, а министра транс-
порта - крупный автозавод? 
Конечно, было бы правиль-
нее, чтобы той или иной от-
раслью управлял человек, 
который в процессе при-
нятия решений не думает о 
том, какую прибыль полу-
чат фирмы его родственни-
ков.

На Западе строго сле-
дят за тем, чтобы не было 
конфликта интересов и 
министры не представля-
ли родственные кланы, за-
нимающиеся профильным 
бизнесом. Более того, в не-
которых странах ЕС, напри-

мер во Франции, чинов-
никам, отработавшим 
в министерствах, после 
выхода на пенсию запре-
щается уходить на рабо-
ту в профильные ком-
пании, чтобы они могли 
использовать накоплен-
ные связи и знания на 
благо этих структур. 
Это считается конфлик-
том интересов. У нас же 
при действующем ми-
нистре пышным цветом 

расцветает бизнес близких 
ему людей, связанный с той 
же отраслью. И это наверху 
никого не беспокоит. Чем 
же закончится конфликт? 
Очевидно, Ткачеву разре-
шат сохранить все как есть. 
Ведь если будет признан 
конфликт интересов, прези-
денту и премьеру придется 
признать кадровую ошибку. 
Представить себе такое не-
возможно.
Продолжение темы - на стр. 6.

Игорь Минаев

Если это не конфликт 
интересов, то что?

сказано так сказано
 «Мы должны кататься как сыр в масле, 
а у нас все наоборот! 100 миллионов 
долларов списали другим странам, а 

свои регионы на голодном пайке» (из 
выступления после отчета премьер-
министра РФ в Госдуме 19.04.16).
Нашу рубрику невозможно предста-

вить без острых, злободневных высказыва-
ний Владимира Жириновского. Как нель-
зя представить себе без этой самобытной 
личности российскую политику. 25 апреля 
этого года Владимиру Жириновскому ис-
полнилось 70 лет. Мы поздравляем Вла-
димира Вольфовича с юбилеем! Уверены, 
что для такого энергичного, полного сил 
человека это вовсе не финал политической 
карьеры, а лишь очередная точка отсчета 
новых ярких свершений.

ВЛАДИМИР 
ЖИРИНОВСКИЙ, 
лидер ЛДПР:

Было бы правильнее, 
чтобы той или иной от-
раслью управлял чело-
век, который в процессе 
принятия решений не 
думает о том, какую 
прибыль получат фирмы 
его родственников.

Слева направо: В.Богданов, А. Авдонин, М. Кузнецова
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  Правда глаза колет

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Гонка вооружений

Согласно публикации 
немецкой газеты Das 
Bild, спецслужбы Герма-
нии получили от своих 
итальянских коллег до-
стоверную информацию о 
том, что ИГ не намерено 
оставить в покое Евро-
пу и собирается устроить 
на ее южном побережье 
террористические атаки. 
Их в соответствии с полу-
ченными данными плани-
руется совершить на пля-
жах Франции, Испании и 
Италии. Сообщается, что 
террористы будут про-
никать в зоны массового 
отдыха под видом тор-
говцев мороженым, на-
питками и сувенирами, а 
бомбы закладывать в пе-
ске под шезлонгами. По 
данным немецкой развед-
ки, в Испании, например, 
наибольшей угрозе под-
вергается курортная зона 
Коста-дель-Соль.

Не исключено, что пред-
стоящим летом ряд пля-
жей будет находиться под 
постоянным полицейским 
надзором, кое-где плани-
руется даже прибегнуть к 
помощи армии. К пляжам 
постараются не подпускать 
подозрительных «коробей-
ников». Хотя сделать это 
будет непросто, учитывая, 
что террористы наладили 
тесные связи с европейским 
криминалитетом. Напри-

мер, стало известно, что в 
Италии ИГ осуществляет 
сотрудничество с мафиоз-
ными группировками. С 
Ближнего Востока в Ита-
лию поставляется дешевый 
гашиш, взамен мафиози 
обеспечивают «крышу» 
прибывающим в Европу 
боевикам.

Не добавило оптимизма 
европейцам предупреж-
дение, поступившее из 
штаб-квартиры НАТО. 
Речь идет об «обоснован-
ных опасениях» по поводу 
запланированных терро-
ристами радиоактивной и 
химической атак на Евро-
пу. Есть и еще одна потен-
циальная опасность. По-
сле того как «Исламское 
государство» захватило в 
Ираке ракетное оружие, 
возникла опасность, что 
террористы применят его 
для обстрела европейских 
городов. Однако, несмотря 
на все эти угрозы, власти 
стран ЕС борются с ИГ в 
основном на словах, про-
должая снабжать воюю-
щих в Сирии мятежников, 
тесно связанных с ИГ, ору-
жием и боеприпасами. То 
и другое поступает терро-
ристам через территорию 
Турции.

*Запрещена в России решением 
Верховного суда.

Французы валом 
валят на просмотр 
документального 
фильма «Мерси, 
патрон», облича-
ющего самого бо-
гатого человека 
в стране Бернара 
Арно, чье состо-
яние, по данным 
журнала Forbes, 
перевалило за 37 
млрд евро.

В картине против 
хозяина компаний 
«Луи Виттон», «Жи-
ванши», «Диор» дают 
свидетельства работ-
ники его французских 
текстильных пред-
приятий. Они расска-
зывают, в каком бед-
ственном положении 
оказались, когда «до-
брый дедушка Арно» 
перевел производство 

в Польшу, где труд 
стоит гораздо дешев-
ле. Французских рабо-
чих выбросили на ули-
цу, даже не выплатив 
им долги по зарплате. 
«Мы уже привыкли 
к этой критике ле-
вых», - презрительно 
прокомментировал 
фильм сам Арно, не 
понимающий, зачем 
ему нужно заботить-
ся о своих бывших 
рабочих. Его волнует 
только личное состо-
яние. Некоторое вре-
мя назад мсье Арно 
даже намеревался по-
лучить бельгийское 
гражданство, чтобы 
не платить «налог на 
богатство», введенный 
Франсуа Олландом.

Фильм, получивший 
массовое признание 

французов, создавался 
в тяжелых условиях. 
В процессе съемок 
его авторы лишились 
половины своего и 
без того нищенского 
бюджета - правитель-
ство без каких бы то 
ни было объяснений 
отказалось от его со-
ф и н а н с и р о в а н и я . 
Французы иронизиру-
ют, что правительство 
слишком уж быстро 
нашло общий язык с 
миллиардером Арно. 
На производство кар-
тины в итоге было 
потрачено всего 40 
тыс. евро. Однако это 
не повлияло на каче-
ство и злободневность 
фильма. Несмотря на 
то, что Арно оказал 
давление на ведущие 
СМИ страны, опла-

чивая их молчание, и 
фильм практически не 
рекламировался, за два 
месяца в прокате его 
уже посмотрели более 
300 тыс. французов.

Над европейскими 
курортами нависла 
угроза терактов

С олигарха сорвали маску

В западной печати появился список курортов, 
где предстоящим летом террористическая груп-
пировка «Исламское государство»* планирует 
провести теракты.

В печать просочилась 
секретная информация 
из Пентагона: в сентябре 
2015 г. было проведено 
компьютерное модели-
рование атаки на косми-
ческий спутник. В ходе 
«игры» выяснилось, что 
космическое командо-
вание ВВС США не гото-
во «осуществлять опе-
рации в ходе конфликта, 
который распространя-
ется на космос».

Американским космиче-
ским силам «могут всыпать по 
первое число», пишет издание 
The Daily Beast. Оказывается, 
спутники весьма уязвимы - они 
не защищены броней, элек-
тронная сеть управления мо-
жет быть взломана хакерами 
или заглушена преднамерен-
ными помехами. А операторы 
спутников не обучены реаги-
ровать на прямые атаки, будь 
то залп из лазерного оружия, 
таран или электронные поме-
хи, говорится в статье амери-
канского издания. По словам 
замминистра обороны США 
Боба Уорка, Америка больше 
не должна полагать, будто в 
космосе ее технике ничто не 
угрожает. «Даже такие регио-
нальные державы, как Север-
ная Корея или Иран, в состо-
янии выводить из строя наши 
космические ресурсы», - заявил 
Уорк. На многих в США его 
откровения произвели шоки-
рующее впечатление. Амери-
канцы привыкли думать, что 
их страна безраздельно вла-
ствует на околоземной орбите, 
ведь США принадлежат 500 
спутников из 1300, двигающих-
ся по околоземным орбитам. 
США также располагают 
самой мощной и обширной 
системой наземных радаров, 
устремленных в космос. Одна-
ко в этой силе заключена так-
же и слабость - зависимость от 
спутников стала ахиллесовой 
пятой армии США. Как выяс-
няется, космические спутники 
представляют собой сравни-
тельно легкую добычу. Чтобы 
как-то поправить положение, 
Белый дом решил в ближай-

шее пятилетие выделить на 
военный космос еще $5 млрд. 
Главная цель программы - най-
ти средства защиты спутников 
от российского и китайского 
оружия. По заявлению дирек-
тора Национальной разведки 
США Джеймса Клеппера, осо-
бую озабоченность Вашинг-
тона вызывает Китай. В этой 
стране полным ходом ведутся 
испытания противоспутнико-
вого оружия. Во время одного 
из таких испытаний китайская 
ракета поднялась на 30 тыс. 
км над Землей, приблизив-
шись к орбитам американских 
спутников. Сразу после этого 
США рассекретили информа-
цию о планах по размещению 
на орбите четырех спутников, 
способных наблюдать за об-
становкой на высоких орбитах 
и даже сближаться с другими 
спутниками для их инспекции. 
Первые два таких аппарата-
контролера были запущены 
в 2014 г. Вдобавок к этому на 
американских кораблях уста-
новлены сотни зенитных ра-
кет SM-3, способных достать 
российские и китайские спут-
ники, находящиеся на низких 

орбитах. Аналогичные раке-
ты разместили на суше.

Россия, как и Китай, пыта-
ется найти ответ на стремле-
ние американцев взять под 
контроль космос. В Пентаго-
не отмечают, что за последние 
два года вместе с обычными 
коммерческими спутниками 
Россия запустила в космос три 
«таинственных объекта». В 
США не исключают, что это 
некое новейшее оружие, спо-
собное уничтожать спутники 
противника. Ходят упорные 
слухи, что США и Россия уже 
обменялись «спутниковыми 
ударами», под которые попали 
разведывательные аппараты. 
Однако доказать это практи-
чески невозможно, так как 
всякий выход из строя спутни-
ка можно легко списать на его 
повреждение космическим 
мусором. Как бы то ни было, 
в космосе развернулась насто-
ящая гонка вооружений. По-
пытки заключить договор о 
запрете космического оружия 
пока ни к чему не привели - до 
сих пор даже не выработано 
определение того, что считать 
космическим оружием.

Космические войны
больше не фантастика

  Грозное предостережение
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Власти Подмосковья придума-
ли, на что потратить деньги: за 
220 млрд руб. построят кольце-
вой трамвай. На эти деньги бес-
платный проезд пенсионерам 
Подмосковья можно было бы 
вернуть на 100 лет!

Жители Подмосковья начали сбор 
подписей против анонсированного вла-
стями области строительства так назы-
ваемого ЛРТ (легкого рельсового транс-
порта) по кольцевому проекту. Иначе 
говоря, между городами Подмосковья 
пустят трамвай.

Согласно официальному заявлению 
начальника Главного управления архи-
тектуры и градостроительства Москов-
ской области Владислава Гордиенко, 
«скоростной трамвай должен сократить 
время в пути от мест проживания до мест 
приложения труда с двух часов до 35 ми-
нут, ЛРТ обеспечит связь между 20 круп-
ными городами Московской области». 
Снижение транспортной нагрузки на су-
ществующие дороги составит 25%.

«Какого такого приложения труда? 
- не понимают жители Подмосковья. - 
Практически никто не ездит на работу в 
соседние города, половина населения ез-
дит на работу в Москву, вторая половина 
работает в своем городе».

Откуда власти взяли, что жителям Ра-
менского надо непременно ехать на рабо-
ту в город Подольск, а жителям Жуков-
ского стремиться трудиться в Климовск?

Тем не менее «прогнозируемый пасса-
жиропоток на данном участке к 2020 году 
составит 10 тысяч человек в час, к 2030 
году - 20 тысяч человек в час», упрямо со-
общают подмосковные чиновники.

«Цифры взяли просто с потолка, - счи-
тает председатель Общества защиты 
прав потребителей в сфере услуг связи, 
транспорта и коммуникаций Алексей Са-
мохвалов. - Этот проект уже называют 
«способом распиливания бабла». Ника-
ких огромных предприятий не строит-
ся ни в Раменском, ни в Подольске, ни в 
других городах области. Поэтому тянуть 
между городами ветку скоростного трам-
вая - идея просто безрассудная, особенно 
в кризис. Никакие десятки тысяч на этом 
трамвае ездить не будут, максимум - де-
сять человек».

По словам Гордиенко, общая про-
тяженность линии кольцевого трамвая 
составит 246 км. Весь проект разделен 
на четыре участка. Первый участок со-
ставит 74 км и пройдет по маршруту По-
дольск - Домодедово - Жуковский - Ра-
менское.

На такой дорогой проект денег у са-
мой области, разумеется, не хватит. По-

этому власти Подмосковья надеются 
на помощь федеральной власти - пусть 
выделит деньги, например, из Фонда 
национального благосостояния. Жите-
ли Подмосковья уже написали Путину 
письмо, требуют не давать губернатору 
Воробьеву «на этот глупый проект ни 
копейки!».

Если деньги чиновникам девать не-
куда, пусть лучше улучшат сообщение 
между областью и Москвой, считают жи-
тели Подмосковья, или вернут бесплат-
ный проезд пенсионерам Московской об-
ласти в столице - за 220 млрд руб. проезд 
можно вернуть на 100 лет!

«Это только цена строительства, - на-
поминает Самохвалов. - При этом не 
надо забывать, что обслуживание этого 
скоростного трамвая обойдется намного 
дороже, чем содержание простых авто-
мобильных дорог. ЛРТ никогда не окупит 
ни строительство, ни расходы на его экс-
плуатацию».

Кроме того, власти области уже за-
явили о том, что «под трамвай» требуется 
416 га земли. Гордиенко уже обратился 
к губернатору Подмосковья с просьбой 
дать поручение Главному управлению до-
рожного хозяйства Московской области 
и министерствам имущественных отно-
шений и транспорта региона до 1 июля 
подготовить план мероприятий по оцен-
ке и изъятию объектов недвижимости, 
попадающих в зону строительства.

Иными словами, сотни домов и дач в 
Подмосковье «попадут под трамвай».

Власти области радостно рапортуют, 
что «развитие транспортной инфра-

структуры Московской области повысит 
инвестиционную привлекательность ре-
гиона, создаст дополнительные условия 
для развития бизнеса».

Строительство ЛРТ создаст около 56 
тысяч рабочих мест.

«Рабочие места создаются всего на не-
сколько лет. Потом, конечно, можно на-
нять те же 56 тысяч человек, чтобы они 
эту дорогу для трамвая разобрали об-
ратно. В чем смысл? Может, тогда на эти 
деньги лучше построить какое-нибудь 
передовое предприятие?» - рассуждает 
Самохвалов.

Тем временем власти Подмосковья 
уверяют, что все для людей. «Основная 
цель проекта - улучшение транспортного 
обслуживания жителей Подмосковья. По 
своему масштабу, предлагаемым техни-
ческим решениям и влиянию на социаль-
но-экономическое развитие Подмоско-
вья строительство ЛРТ является одним 
из наиболее значимых инфраструктур-
ных проектов в России», - уверяет Вла-
дислав Гордиенко.

Власти в РФ одновременно придумы-
вают, как отнять у пенсионера послед-
ний рубль, сократить медсестру и за-
крыть больницу, но при этом «значимые 
инфраструктурные проекты» в кризис 
размножаются по всей России, словно 
синегнойные палочки: то вдруг срочно 
понадобилась скоростная железная до-
рога ценой в триллионы, то кольцевой 
трамвай.

Одним словом, все для народа, все для 
людей. Пусть себе катаются.

Аделаида Сигида

  ЖИТЕЛИ ОБЛАСТИ 
«ПОПАДУТ ПОД ТРАМВАЙ»

В начале мая при под-
держке правительства 
Москвы в столице прой-
дет фестиваль «Москов-
ская весна». Наша газета 
стала его участником.

Когда в большие выходные 
вклинятся короткие будни, 
объединенная редакция «Мир 
новостей» устраивает на Пуш-
кинской площади (в сквере у 
памятника поэту) совсем «не-
будничное» мероприятие - у 
нас в гостях будет группа «Не-
Будни».

Лидер коллектива Роман 
Будников известен многомил-
лионной аудитории Первого 
канала как ведущий программ 
«Утро» и «Фазенда». Но 5 мая 
мы сможем оценить другой 
талант телеведущего - музы-
кальный. Он профессиональ-
ный гитарист и певец.

Недавно группа «НеБудни» 
выпустила свой первый аль-
бом «Гляди веселей!». Роман 
Будников исполнит компози-
ции из этого сборника, а так-
же подарит диски и даст авто-
графы.

В концерте примет участие 
и молодая талантливая певица, 
ученица Надежды Бабкиной 
Ольга Бурлуцкая, которая ис-
полнит песни советских ком-
позиторов. Гости праздника 
смогут и сами принять участие 
в концерте - подпевать, вы-
игрывать в конкурсах призы. 
В этот день всем пришедшим 
- свежий выпуск газеты «Мир 
новостей» бесплатно и льгот-
ная подписка.

В начале дачного сезона 
можно сделать сюрприз сво-
им близким - подписаться на 
наши издания в режиме он-
лайн. А «Почта России» до-
ставит газету «Мир новостей», 
журналы «Откровения звезд», 
«Мир садовода» в любую точ-
ку страны.

Начало в 19.00. Вход сво-
бодный.

создаст 
«небудничное» 
настроение
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Раньше были коммунисты с 
колхозами, теперь капитали-
сты с холдингами, которые хо-
тят делать на земле большие 
деньги. Фермеры в этой схеме -
слабое звено. 

Нервы кубанских аграриев-част-
ников натянуты как струна: устав от 
беспредела местечковых феодалов, от-
нимающих у них гектары не без помо-
щи судов, в конце марта они собрались 
стройной колонной ехать в Москву на 
тракторах. Такой неординарный способ 
передвижения фермеры с юга выбрали 
в надежде привлечь внимание руковод-
ства страны к проблемам, связанным с 
массовой незаконной скупкой земель. 
Краевые власти решить вопрос не могут, 
а руководство районов не только не хо-
чет, но нередко и само замешано в рей-
дерских захватах лакомых гектаров.

Общероссийский народный фронт, 
узнав о готовящемся тракторном марш-
броске, срочно направил в житницу Рос-
сии своего представителя. Выслушав 
десятки историй кубанских крестьян о 
том, как бесцеремонно агроконцерны 
отнимают у них земли, замруководите-
ля исполкома ОНФ Наталья Костенко 
пообещала разобраться в ситуации с 
помощью опытных юристов. Изучив 
несколько спорных дел, отдельным хо-
зяйствам была даже возвращена часть 
незаконно отнятых угодий. Однако в 
целом ситуация на Кубани по-прежнему 
остается напряженной, а нерешенных 
вопросов выше крыши.

Крестьяне - слабое звено
- Нас называют «мелкие фермеры», 

потому что у нас земли немного, но 
скоро от нас вообще ничего не оста-
нется. Нас планомерно вытесняют 
с земли, чтобы мы не мешались под 
ногами олигархов из агрохолдингов, - 
рассказал нашей газете глава фермер-
ского хозяйства Олег Петров.

В станице Казанской Кав-
казского района у него в 
работе 400 га. 200 своих, 
200 взяты в аренду у ста-
ничников, получивших 
паи после развалов 
колхозов. Олег Вла-
димирович с 1992 года 
выращивает свеклу, 
подсолнечник, пшени-
цу, ячмень и кукурузу... 
Дела идут неплохо, но все 
чаще до земледельца до-
летают нехорошие новости о 
том, что какие-то «правильные ребя-
та» предлагают пайщикам выкупить у 
них арендованные фермером гектары. 
Заявления собственников земли о том, 
что договор аренды с фермером исте-
чет только лет через семь, скупщиков 
не смущают: «Вы продайте пай и доку-
менты оформите на нас, а расторгнуть 
договор - наша забота».

- Мои арендодатели пока держатся, 
- гордится Олег Петров. - Но не все та-

кие стойкие. Многие пайщики в нашей 
станице, в поселке Степном и в станице 
Дмитровской, несмотря на действую-
щие договоры аренды с фермерами, не 
смогли отказаться от заманчивых пред-
ложений. Доказывать неправомерность 

сделок в суде бессмысленно - в исках 
фермерам либо необоснованно 

отказывают, либо решения 
неизменно выносятся не в 
пользу фермеров. Благо-
даря сомнительным су-
дейским вердиктам толь-
ко в Кавказском районе 
несколько десятков не-
больших хозяйств оста-

лись без арендованной 
земли (порядка 1500 га), на 

которой они выращивали 
сельхозпродукцию. Я показы-

вал некоторые решения райсуда 
независимым юристам, те за голову 

хватались: «Как такое вообще возмож-
но?» А вот так! Но у нас на Кубани и не 
такое случается.

Диктатура
локального масштаба

Нам, например, рассказали, что ди-
ректору одного из агрохолдингов Кав-

казского района ничего не стоит заявить 
фермерам: «Ваша земля - на кладбище», 
когда те пытаются доказать, что тот за-
брал их гектары незаконно.

Другой сельхозмонополист из Кали-
нинского района, не сумев договориться 
с людьми о выкупе земель, сдаваемых в 
аренду фермерам, незаконно оформил 
в частную собственность дороги во-
круг поля площадью 2000 га, на кото-
ром около ста фермеров выращивали 
картофель. С помощью экскаватора 
современный Карабас-Барабас пре-
вратил дороги в неприступные рвы. В 
результате, если раньше фермеры для 
прополки и сбора урожая ехали до поля 
семь километров, то теперь ищут объ-
ездные пути и делают крюки по 70 км. 
На круг - все 140 км. Вопрос: кто оплатит 
фермеру бензин за «круговые» киломе-
тры? Конечно, потребитель. В прошлом 
году, когда рва не было, крестьяне про-
давали оптовикам-перекупщикам кило 
молодой картошки по 10 руб. (москвичи 
потом покупали ее на своих рынках по 
50 руб.). В связи со вновь вырытыми об-
стоятельствами и непредвиденными рас-
ходами топлива в этом году будут прода-
вать уже по 18-20 рублей.

После того как на Кубань приехали 
столичные «фронтовики» и услышали 
историю про диковинный ров, решение 
о присвоении частным лицом подъезд-
ных дорог общего пользования было 
пересмотрено в суде. Хитроумному вла-
дельцу крупной сельхозкомпании вы-
писали предписание обеспечить беспре-
пятственный доступ к землям. Ответчик 

решение суда не стал исполнять. За 
него это сделали судебные приста-
вы. Как смогли, так и засыпали ис-

кусственные канавы. Но тяжелая 
техника по новым тропинкам 

все равно проехать не может 
- узко.

- А в прошлом году, - 
вспомнил в беседе с кор-
респондентом «МН» 
фермер из Калининско-
го района Алексей Вол-
ченко, - агрохолдинг из 
Лабинского района при-
гнал комбайны и трак-
торы на фермерские 
поля, расположенные в 

Упорненском сельском 
поселении, и, пока не вме-
шалась полиция, успел на 
глазах изумленной пу-
блики собрать четверть 
выращенной крестьяна-
ми пшеницы - 50 тонн. 
Фермеры вставали на 

пути техники, но охрана 
холдинга технично отго-

няла возмущенных мужчин 
и женщин. Они обратились в 

суд, надеясь наказать агрохолдинг за та-
кой беспредел, но районный судья иски 
отклонил. Фермеры живут по законам, а 
феодалы по понятиям, и им все сходит с 
рук.

Справедливости ради надо сказать, 
что есть на Кубани крупные компании, 
которые и нормы закона соблюдают, 
и работников своих в обиду не дают, и 
социалку развивают на селе, и мирно 
уживаются с фермерами. Но большин-
ство аграрных царьков ради расшире-
ния бизнеса и получения еще больших 
льготных кредитов, субсидий и дотаций 
от государства плевали на все и всех. 
«Распоясавшимся агрохолдингам, - воз-
мущаются до глубины души фермеры, 
- никто не указ: ни черт, ни бог, ни закон, 
ни губернатор, ни Минсельхоз, куда мы 
тоже обращались за поддержкой».

А воз и ныне там
Центральный штаб ОНФ и пра-

вительство края обещали помочь 
разобраться в проблемах фермеров и 
вникнуть в суть спорных дел в обмен 
на отказ не совершать показательный 
автопробег на тракторах. «Мы повери-
ли в помощь созданной рабочей груп-
пы и отказались от проведения акции 
в марте. Но мы пока не видим особых 
результатов, - признаются в инициа-
тивной группе фермеров. - Если их не 
будет к концу июля - началу августа, 
поедем искать правду в Москву».

Узнав об акции, к уже заявившим 
об участии в автопробеге фермерам из 
девяти районов края присоединились 
сельхозпроизводители еще из шести 
районов. Речь идет о нескольких сот-
нях человек. Земледельцев не пугают 
ни возможные встречи с полицией, ни 
угрозы, ни насмешки обывателей. Люди 
признаются, что другого выхода, кроме 
как заявить о себе в ходе тракторного 
марш-броска, у них нет: «Если не со-
противляться всем вместе, нас разда-
вят поодиночке, оставят без работы, а 
значит, и без средств к существованию. 
Нас массово искусственно банкротят, и 
нам останется либо с голоду умирать и 
ждать, когда наши дома заберут за долги 
по кредитам, которые мы брали на по-
купку техники и семян, либо попытаться 
добиться справедливости. Мы предпочи-
таем второй вариант». 

Елена Хакимова

ФЕРМЕРОВ ХОТЯТ
СРОВНЯТЬ С ЗЕМЛЕЙ
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губернатор 
Краснодарского края:
«Кубанская земля - дорогая 
земля, и ее главное предназна-
чение - работать на урожай, а 
она сегодня является предме-
том бесконечного торга. Меня 
этот беспредел уже нервиру-
ет, когда по нескольку лет нет 
возможности обрабатывать 
землю, так как она становится 
предметом судебного разби-
рательства, это ненормально. 
Вместо того чтобы заниматься 
весенне-полевыми работами, 
люди бегают по судам».

ДОСЛОВНОДОСЛОВНО
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Директору 
одного из 

агрохолдингов 
Кавказского района 

ничего не стоит заявить 
фермерам: «Ваша земля 
- на кладбище», когда те 
пытаются доказать, что 
тот забрал их гектары 

незаконно.
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Если пять лет назад в кол-
леджи шли 22% выпускников 
9-х классов, то в 2015-м - 42%.

Эксперты проекта «Соци-
альный навигатор» провели 
исследование учреждений сред-
него профессионального обра-
зования. Колледжи оказались 
весьма разнородными: где-то 
берут только круглых отлични-
ков, где-то - троечников, а цена 
обучения отличается в 135 раз!

Самое дорогое обучение - 
по специальности «музыка» в 
Донском педагогическом кол-
ледже в Ростове-на-Дону: 204 
тыс. руб. в год. Дешевле всего 
обучиться на юриста или эко-
номиста в колледже в Буйнак-
ске: за год здесь придется за-
платить всего 1,5 тыс. рублей!

По словам руководителя 
проекта «Социальный навига-
тор» Натальи Тюриной, лучше 
всего на рынке среднего про-
фессионального образования 
представлена специальность 
«экономика и управление» - по 

ней обучают 414 колледжей из 
почти 3 тысяч. «Сейчас модно 
ставить под сомнение популяр-
ность юриспруденции и эко-
номики, - говорит она, - но на 
самом деле они по-прежнему 
популярны. В высшем образо-
вании похожие тенденции».

Весьма популярна специаль-
ность «автомеханика» - по ней 
готовят 398 колледжей. «Ав-
томеханик - один из лидеров 
выпуска по стране. Причем все 
места по этой специальности 
в некоторых регионах отдали 
под платное обучение, полно-
стью отменив бюджетный при-
ем», - свидетельствует директор 
Центра развития профессио-
нального образования Москов-
ского государственного маши-
ностроительного университета 
Алексей Овчинников.

Стоимость обучения на ав-
томеханика доходит до 120 тыс. 
руб. Но это мало кого смущает 
- средняя зарплата автомеха-
ника сегодня составляет 60 ты-

сяч. «Колледжи - это быстрый 
старт, быстро вложил деньги, 
быстро получил образование, 
быстро вышел на рынок тру-
да, быстро заработал денег. А 
в высшем образовании это все-
таки происходит в отсрочен-
ном варианте», - комментирует 
Наталья Тюрина.

Колледжи - это более пер-
спективно, когда у тебя нет 
огромных амбиций стать 
ученым. «Сегодня школьник 
учится не 10, а 12 лет, он хочет 
выйти быстрее в «большую 
жизнь», начать жить самосто-
ятельно». Да и работодатель 
сейчас в отличие от работода-
теля 20-летней давности уже 
не считает диплом о высшем 
образовании доказательством 
наличия умственных способ-
ностей. «В СССР 25% шли 
в вузы, остальные на произ-
водство или получать среднее 
профобразование, тогда как 
в начале 2000-х уже 80% шли 
в вузы. От этого уровень под-
готовки в вузах упал: одно 
дело, когда вы учите лучших, и 
другое - когда вы учите почти 
всех... В итоге на рынке труда 
произошла смена приорите-
тов. Сегодня многие работода-
тели полагают, что выпускник 
колледжа в отличие от вы-
пускника вуза более мотиви-

рован и трудолюбив», - пола-
гает Овчинников.

Немало колледжей могут 
похвастаться высокими про-
ходными баллами. Например, 
чтобы стать фармацевтом, 
необходимо иметь средний 
балл в аттестате за 9-й класс 
4,9. Бесплатно на юристов 
учат тех, кто имеет те же 4,9 
балла. На экономиста до-
статочно 4,8, столько же - на 
управленца. Почти отлични-
цей надо быть, чтобы стать 
медсестрой, - средний про-
ходной балл по стране 4,68. 
С высокими баллами прини-
мают также на информатику 
и вычислительную технику, 
горное дело и нефтянку.

Зато для того, чтобы стать 
агрономом или зоотехником, 
достаточно иметь в аттеста-
те одни тройки. Со средним 
баллом 3,0 возьмут обучать-
ся также легкой промышлен-
ности, лесному и рыбному 
хозяйству, сервису и туризму.

Причем немало отличников 
идут в колледжи на платное от-
деление. «В этом кардинальное 
отличие колледжей от вузов - в 
частные вузы и на платные от-
деления идут с более низкими 
баллами, чем на бюджетное от-
деление. В колледжах все наобо-
рот», - говорит Наталья Тюрина.

Административный регла-
мент, утвержденный прика-
зом МВД России от 20.10.2015 
№995, вступает в силу 1 сентя-
бря 2016 года и вводит ряд но-
вых правил в порядок сдачи эк-
заменов на право управления 
транспортными средствами.

На днях в Общественной 
палате были представлены ре-
зультаты тестовых экзаменов 
учеников автошкол по новому 
регламенту. Были обнародо-
ваны также видеоопросы уче-
ников автошкол. Судя по ним, 
все ученики новыми правила-
ми вполне довольны - сдали 
практическую часть сразу и на 
ура, хотя специально к новым 
тестам их в автошколах даже 
не готовили.

Правда ли это? «МН» про-
вел собственный опрос ин-
структоров московских ав-
тошкол. Они попросили не 
афишировать их фамилии: на 
трудовом рынке автоинструк-
торов сегодня глубочайший 
кризис. Вот их мнения.

- Половину автошкол закры-
ли, - говорит Сергей. - Экзаме-
ны два года назад уже ужесто-
чали. Что в итоге? А в итоге 
обучение стоило 15-20 тыс. руб-
лей, а теперь стоит 45 тысяч.

В Москве водительские 
права обходятся сегодня в 
среднем в 100 тыс. рублей. 
Это до ужесточения экзаме-
нов с 1 сентября 2016 года.

Так, вождение в городе с 
первого раза могут сдать всего 
15% выпускников автошкол. 
А это значит несите деньги за 
дополнительные занятия, пла-
тите взятки и так далее. Так и 
набегают те самые 100 тысяч, 
которые после введения но-
вых правил грозят пре-
вратиться в 200 тысяч. 
То есть получить права 
для кого-то станет доро-
же, чем купить машину.

- Перед этим закры-
вали школы, у кото-
рых нет площадки 0,25 
га. Теперь, по новым 
правилам, закрытию 
подлежат те школы, у 
которых нет полосы 
80 м - она понадобится 
для сдачи нового экза-
мена «Скоростное ма-
неврирование» для мо-
тоциклистов. Причем авторы 
экзамена не учли, что мото-
циклу требуется время на 
разгон - на выполнение эле-
мента дается всего 35 секунд. 
А это уже чревато падениями 
и травмами, - комментирует 
автоинструктор Дмитрий.

Инструкторы констатиру-
ют: продолжается давление на 
школы. А значит, снова грядут 
закрытия, сокращения. Еще 
тысячи инструкторов выкинут 
на улицы. Куда они пойдут?

- Выстраивается такая си-
стема, что россиянин обязан 
выложить огромные деньги 
за получение водительских 

прав. При этом приезжие за-
просто могут устроиться во-
дителем автобуса или марш-
рутки. Либо просто таксовать. 
И никто не проверяет, где они 
взяли свои права. Кто их про-
веряет? Бабки с них собирают, 
и все, - продолжает Сергей.

Авторы закона никакой 
трагедии в закрытии авто-
школ не видят. Напротив. 
Сергей Скворцов, руководи-
тель экспертной группы ко-
миссии по безопасности Мос-
гордумы, называет подобные 
разговоры спекуляциями:

- Сейчас идут большие спе-
куляции, что якобы не хватает 

территорий, площадок. 
Якобы школы закрыва-
ются, учиться негде. На 
самом деле аттестован-
ные ГИБДД площадки 
в Москве могут вме-
стить до 250 тыс. учени-
ков в год, а выдано води-
тельских удостоверений 
категории В за год всего 

85 тысяч.
Всего же учиться в автош-

колы столицы в 2015 году 
пришли примерно 115 тыс. 
человек. То есть даже если 
закрыть еще половину ав-
тошкол, то пропускной спо-
собности оставшихся хватит 
с лихвой.

Самые большие изменения 
коснутся теоретического эк-
замена. Авторы нового зако-
на возмущаются, что сегодня 
этот экзамен с первого раза 
сдают 80-90% учеников. Допу-
скается 10% ошибок, то есть 
из 20 вопросов на два можно 
ответить неправильно.

По новым правилам на каж-
дый неправильный ответ зада-
дут пять новых вопросов. Одна 
ошибка - плюс пять вопросов. 
Две ошибки - плюс десять во-
просов. Ответил на них непра-
вильно - экзамен не сдал.

- Это вообще дурдом, - 
считает Сергей. - Водитель 
вам профессор, что ли? Или 
они хотят сказать, что приез-
жие из азиатских республик, 
которые на такси работают, 
этот экзамен сдадут?

По мнению московских 
инструкторов, сдать теорию 
по новым правилам станет 
просто нереально:

- Честный человек прихо-
дит в автошколу,  хочет учить-
ся, а его заставляют давать 
взятки. За границей вопросы 
такие, что любой дурак отве-
тит. Например, можно ездить 
в пьяном виде или нет? А у 
нас вопрос такой: вождение 
в пьяном виде - это граждан-
ское, административное или 
уголовное нарушение? За-
чем водителю это знать? Он 
что, юрист? Водитель должен 
знать знаки и как повернуть 
на перекрестке. А у нас еще 
придумают кучу заковыри-
стых вопросов, картинки на-
рочно рисуют с подвохом.

Приведут ли новые прави-
ла к порядку на дорогах?

- Конечно, нет, - уверен 
Сергей. - У нас на дорогах ни-
кто правил не соблюдает, все 
ездят как хотят, еще пьяных 
более-менее ловят. И вместо 
того чтобы наводить порядок 
на дорогах, они ужесточают 
правила сдачи экзаменов.

Анна Александрова

С 1 сентября 2016 года 
вступают в силу новые 
правила сдачи экзаме-
нов на водительские 
права. По словам ин-
структоров автошкол, 
честно сдать экзамен по 
новым правилам станет 
почти невозможно.

АВТОМОБИЛЬ            НЕ РОСКОШЬ, 
РОСКОШЬ - ВОДИТЕЛЬСКИЕ

Самое сложное в новых экзаменах 
- въезд в бокс задним ходом. И хотя 
размеры бокса по сравнению с пре-
дыдущими правилами не изменились, 
ширина площадки перед боксом 
уменьшилась. Въехать в бокс с такой 
площадки даже во время тестовых 
испытаний смог далеко не каждый 
опытный водитель. Что уж говорить 
про новичков?

КСТАТИ

По новым
дый неправил

 ПРАВА

 Самые высокие баллы 
у поступающих в коллед-
жи Карачаево-Черкесии (в 
среднем 4,2). Следом идут 
Чеченская Республика и 
Тверская область.

 Самый большой конкурс 
(23 человека на место) в 
прошлом году был отмечен 
в Тюменском медицинском 
колледже на фармацевта, 16 
человек на место было в учи-
лище олимпийского резерва 
в Абакане по специальности 
«физкультура и спорт».

 Самым крупным приемом 
отличился Гудермесский 
педагогический колледж в 
Чечне - он набрал 702 будущих 
педагога. В Тамбове техникум 
технологии наземного транс-
порта принял 513 человек, 
Тюменский медицинский 
колледж - 317.

ДИПЛОМ КОЛЛЕДЖА ОКУПАЕТСЯ БЫСТРЕЕ САМЫЕ-САМЫЕ...

Аделаида Сигида

«МН» продолжает следить за уже начавшейся при-
емной кампанией. Тренд этого года - среднее про-
фессиональное образование. Прием в колледжи 
растет как на дрожжах - только за пять лет он вырос 
в два раза. При этом конкурс порой достигает 25 
человек на место, а цена обучения бывает равна 
стоимости обучения в вузе.
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На днях королеве Вели-
кобритании Елизавете 
Александре Марии, ко-
торую мы знаем просто 
как Елизавету II, испол-
нилось 90 лет. Взошла 
она на престол, страшно 
представить, аж 6 фев-
раля 1952 года. И правит 
до сих пор!

Чей трон?
Так и тянет назвать короле-

ву Елизавету II самым долго-
правящим монархом в миро-
вой истории. Все-таки 65 лет у 
власти! Но рекорд принадле-
жит не ей. Ведь были случаи, 
когда на трон восходили с са-
мого рождения.

Так, Людовик XIV, извест-
ный как «король-солнце», 
правил Францией с 14 мая 
1643 по 1 сентября 1715 года, 
то есть 72 года 3 месяца и 18 
дней. Это рекорд для Европы. 
Ему приписывают выражение 
«Государство - это я». Людовик 
скончался от гангрены - упал 
с лошади во время охоты, по-
вредил ногу, но ампутацию 
счел неприемлемой для коро-
левского достоинства.

А слышали о государстве 
Липпе-Детмольд, которое 
входило в состав Священной 
Римской империи? Им 81 год 
7 месяцев и 22 дня управлял 
Бернард VII (1428-1511), ко-
торый установил абсолют-
ный рекорд для тех монархов, 
у кого точно известны годы 
жизни и правления.

Есть версия, что королева 
Елизавета не имеет прав на 
английский престол. Дело в 
том, что были изучены остан-
ки короля Ричарда III, кото-
рый погиб в 1485 году в битве 
при английском городе Бос-
ворт и похоронен на террито-
рии монастыря Грейфрайерс в 
Лестере.

Так вот генетики сравнили 
ДНК скелета Ричарда и ныне 
живущих его потомков. По 
мужской линии связи не об-
наружились, то есть одна из 
английских королев родила 
явно не от короля, а со сто-
роны. Престолонаследие 
пошло наперекосяк, и фор-
мально корону Елизаветы 
II можно поставить под со-
мнение. 

Из Кении приехала 
королевой

1952 год. За 7 лет до 
этого закончилась Вторая 
мировая война. Родился 
Владимир Путин, который 
в новом веке станет пре-
зидентом России. США 
провели первое испытание 
водородной бомбы мощно-
стью 12 мегатонн. Первые 
троллейбусы были пуще-
ны в Минске и Владимире... 
Человеком года, по версии 
журнала Time, стала Ели-
завета II, которая 6 февра-
ля вступила на английский 
престол.

Вообще девушка на-
ходилась вместе с мужем на 
отдыхе в Кении. Там их и на-
стигла весть о том, что ее 
отец, король Георг VI, умер во 
сне от коронарного тромбоза 
на 57-м году жизни. Елизавета 
вернулась из Африки уже как 
королева.

Кстати, о муже. В 1947 году 
21-летняя Елизавета вышла 
замуж за 26-летнего Филиппа 
Маунтбаттена - офицера бри-
танского флота, члена грече-

ской и датской королевских 
семей, праправнука короле-
вы Виктории. Они познако-
мились в 1934-м, а полюбили 
друг друга пять лет спустя по-
сле посещения Елизаветой 
военно-морского колледжа в 
Дартмуте, где учился Филипп. 
Став супругом принцессы, он 
получил титул герцога Эдин-
бургского. Спустя год после 
свадьбы, в 1948-м, у четы ро-
дился старший сын - принц 
Чарльз, а два года спустя - доч-
ка, принцесса Анна.

Отречение 
Эдуарда

Сама Елизавета по-
явилась на свет 21 апре-
ля 1926 года в Лондоне. 
Отец, принц Альберт, 
герцог Йоркский, на-
стаивал, чтобы первое 
имя дочери было как у 
герцогини - леди Елиза-
веты Боуз-Лайон. Хотя 
сначала девочку хотели 

назвать Вик-
торией, но 
потом пере-
думали. Кре-
стины принцессы 
прошли 25 мая в 
часовне Букин-
гемского дворца, 
которая была 
разрушена в годы 
войны.

Лиза получила хорошее до-
машнее образование гумани-
тарной направленности - изу-
чала историю конституции, 

правоведение, религиове-
дение, искусствоведение, а 
также французский язык. 
С юных лет интересова-
лась лошадьми и занима-
лась верховой ездой. 

Изначально Елизавета 
не рассматривалась как 
реальный кандидат на пре-
стол. Она была третьей в 
линии наследования после 
своего дяди Эдуарда, прин-
ца Уэльского (будущего 
короля Эдуарда VIII), и 
отца. Эдуард был молод 
(родился в 1894 году), дол-
жен был жениться, заве-
сти детей, но... отрекся от 
престола, чтобы вступить 
в брак с любимой женщи-
ной, разведенной амери-
канкой Уоллис Симпсон, 
на что правительство Ве-
ликобритании не давало 
согласия. Его поступок 
был воспет в песнях (Love 
Alone), запечатлен в филь-

ме Мадонны («МЫ. Верим в 
любовь»). Правда, образ Эду-
арда не был таким идеальным, 
потому что он активно под-
держивал Гитлера и нацист-
скую Германию.

Ну а 10-летняя Елизаве-
та, когда в 1936 году ее папа 
взошел на престол, стала на-
следницей трона и переехала 
с родителями в Букингемский 
дворец.

Ужасный год
После начала Второй ми-

ровой она пожелала 
разделить бремя 

обороны коро-
левства с под-

данными, но 
отец не раз-
решил ей 
стать мед-
сестрой в 
Лондоне, 
к о т о р ы й 
б о м б и л и 
фашисты. 

Тем не ме-
нее в 1945 

году Лиза за-
вербовалась в 
женские части 
королевских 
вооруженных 
сил, получила 

квалификацию водителя гру-
зовика и закончила войну в 
звании младшего командира.

Коронация ее состоялась 
2 июня 1953 года. В 1960-м 
родился третий ребенок ко-
ролевы, принц Эндрю, а в 
1964-м - четвертый и младший 
из ее детей, принц Эдуард. 

Как можно описать вре-
мя правления Елизаветы? Та 
стремилась сделать британ-
скую монархию максималь-
но народной. Жизнь семьи 
Виндзоров намеренно дела-
лась открытой для взоров пу-
блики. Но в 80-е освещение в 
прессе жизни королевской 
семьи начало приобретать 
скандальный характер. Это 
был такой британский «Дом-
2».

В 1981 году принц Уэль-
ский Чарльз женился на 
молодой аристократке леди 
Диане Спенсер. Публика 
активно обсуждала их от-
ношения, этот союз казался 
идеальным. В 1982-м на свет 
появился наследник Чарль-
за - принц Уильям, а в 1984 
году - второй сын, принц 

Гарри. Потом на первый 
план вышла тема растуще-
го разлада между супруга-
ми. Личная жизнь младшего 
поколения Виндзоров пре-
вратилась в постоянный ис-
точник беспокойства для 
королевы. Ситуация достиг-
ла максимального накала в 
1992-м, который сама коро-
лева назвала annus horribilis 
- «ужасный год». В ноябре в 
Виндзорском замке произо-
шел сильнейший пожар. А 
в декабре Чарльз и Диана 
официально расстались.

Когда в 1997 году Диана 
погибла в автокатастрофе, 
ее многочисленные поклон-
ники заговорили о том, что 
Чарльз не достоин британ-
ского престола. Некоторые 
предлагали сделать наслед-
ником принца Уильяма в 
обход его отца. Королеву 
обвиняли в том, что при жиз-
ни Дианы она изолировала 
принцессу от детей.

Покой королевы неиз-
менно нарушали скандалы 
вокруг младших Виндзоров. 
Эстафету от Чарльза, кото-
рый в 2005 году женился на 
давней любовнице Камилле 
Паркер-Боулз, принял его 
младший сын принц Гарри, 
который стал частым фигу-
рантом публикаций в бри-
танских таблоидах.

Как забить тростью 
фазана

В чем секрет ее долголе-
тия? Еще 10 лет назад она 
ходила на охоту в загородной 
резиденции Сэндрингхэм. И 
когда охотничья собака при-
несла ей раненого фазана, то 
королева без колебаний взя-
ла птицу из зубов пса, пять раз 
ударила ее по голове своей 
тростью, пока не убедилась, 
что фазан мертв. По всей 
стране прокатилась волна 
возмущения со стороны при-
родоохранных организаций 
по поводу действий монарха. 
Но любой монарх и должен 
быть таким. Разве нет?

По утрам Елизавета II 
съедает какой-нибудь фрукт, 
аппетитный тост и выпива-
ет стакан свежевыжатого 
апельсинового сока.

Королевский обед - овощ-
ной салат, рыба, мясо индей-
ки. Никаких пиров и королев-
ских застолий. В пять часов 
традиционное английское 
чаепитие. Королеве обычно 
подают к чаю апельсиновый 
джем и песочное печенье. На 
ужин Ее Величество ест ово-
щи с тертым сыром.

Елизавета II в свои годы 
часами должна стоять или 
прогуливаться на некоторых 
официальных мероприятиях, 
регулярно бывает в поезд-
ках по стране и за рубежом. 
Она всегда хорошо выглядит, 
имеет королевскую осанку, 
обладает хорошей памятью, 

легко и без запинки про-
износит длинные титулы 
и официальные этикетные 
формулы, имеет хорошую 
дикцию. Работает с по-
чтой, встречается с пре-
мьер-министром и другими 
чиновниками, участвует в 
разнообразных награжде-
ниях, вручениях почетных 
званий и орденов.

Все это держит Елиза-
вету II в тонусе. И если она 
останется на престоле до 
100 лет, не удивляйтесь.

Материал подготовил 
Степан Строев

ЕЛИЗАВЕТА II: 
ЕЕ ВЕЛИЧЕСТВО

Елизавета II 
является гла-
вой Британско-

го Содружества, королевой 
Соединенного Королевства 
Великобритании и Северной 
Ирландии, а также еще пят-
надцати государств (Анти-
гуа и Барбуда, Австралия, 
Багамские Острова, Барба-
дос, Белиз, Канада, Гренада, 
Ямайка, Новая Зеландия, 
Папуа - Новая Гвинея, Сент-
Китс и Невис, Сент-Люсия, 
Сент-Винсент и Гренадины, 
Соломоновы Острова, Тува-
лу). В 1999 году Австралия 
вынесла статус королевы 
на референдум, но местные 
граждане предпочли сохра-
нить за ней номинальный 
статус главы государства.

КСТАТИ

Семейство Виндзоров с оптимизмом смотрит в будущее

В 1947-м Елизавета 
вышла замуж за 
офицера флота, 
отпрыска королевских 
фамилий
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На химкомбинате «Маяк» 
в Челябинской области 29 
сентября 1957 года произо-
шел взрыв емкости с радио-
активными отходами. По 
международной шкале ядер-
ных событий все ядерные 
инциденты оцениваются по 
8-уровневой системе. Черно-
быльской и фукусимской 
авариям присвоен 7-й уро-
вень. Кыштымская тра-
гедия, она же авария на 
комбинате «Маяк», соот-
ветствовала уровню 6.

П р о и з в о д с т в е н н о е 
объединение «Маяк» - 
первое в нашей стране 
предприятие по произ-
водству компонентов 
ядерного оружия, хране-
нию и регенерации от-
работавшего ядерного 
топлива. Именно здесь с 
1948 года производится 
оружейный плутоний.

Создание комбината для 
нужд оборонной атомной 
промышленности СССР 
было инициировано физи-
ком Игорем Курчатовым по 
заданию Иосифа Сталина. 
Курировал атомный проект 
Лаврентий Берия.

Емкость для хранения ра-
диоактивных отходов  была 
сделана с многократным 
запасом прочности: котло-
ван диаметром около 20 м 
и глубиной 10-12 м имел 
бетонные стены метровой 
толщины, на которых с по-
мощью сварки отдельными 
стяжками из нержавеющей 
стали собиралась сама ем-
кость. Конструкцию венчало 
перекрытие толщиной около 
метра и весом 160 т. Поверх 
сооружения - двухметровый 
слой земли и зеленый дерн 
для маскировки.

Нехватка знаний и опы-
та да еще и цепь трагиче-
ских случайностей привели 
к выходу из строя системы 
охлаждения. Последствия 
были ужасающими. Взрыв 
80 кубометров высокоради-
оактивных отходов поднял 
в небо километровый столб 

дыма и пыли, который мер-
цал оранжево-красным све-
том. 160-тонное бетонное пе-
рекрытие было отброшено в 
сторону на 25 м.

Из хранилища в окружа-
ющую среду была выбро-
шена смесь радионуклидов. 
Основная масса осела вокруг 
хранилища. Часть выбросов 
поднялась на высоту до двух 
километров, образовав облако.

В течение 10-11 часов 
радиоактивные вещества, 
гонимые ветром, 
выпали на протя-
жении 300-350 км 
в северо-восточ-
ном направле-
нии от места 
взрыва, накрыв 
собой терри-
торию площа-
дью 23 тыс. кв. 
км с населе-
нием 270 тыс. 
человек. От 
радиационно-
го облучения 
только в тече-
ние первых 10 
дней погибли 
около 200 из 
них.

Повезло жило-
му массиву город-
ка Челябинск-40 
- роза ветров сло-
жилась так, что 

он почти не по-
страдал. Меньше повезло 
жителям 23 деревень из 
наиболее загрязненных 
районов с населением 
от 10 до 12 тыс. человек. 
Все они были отселены, 
а строения, имущество и 
скот уничтожены.

Но радиация продол-
жала расползаться. Что-
бы предотвратить этот 
процесс, в 1959 году была 
образована санитарно-за-

щитная зона на 
наиболее за-
г р я з н е н н о й 
части радио-
активного следа, 
где всякая хо-
зяйственная дея-
тельность была 
запрещена. А 
когда стало по-
нятно, что бо-
роться с радио-
активной чумой 
людям не по си-
лам, было при-
нято решение 

в типично советском духе: 
окружить зараженную тер-
риторию колючей проволо-
кой и назвать ее... Восточно-
Уральским государственным 

заповедником. Сейчас эта 
зона называется Восточно-
Уральским радиоактивным 
следом (ВУРС).

Деятельность химкомбина-
та «Маяк», если использовать 
спортивные термины, всегда 
была на грани фола, а часто и 
за гранью. С 1946 по 1956 год 
сбросы средне- и высокоак-
тивных жидких отходов про-
изводили в открытую речную 
систему Теча - Исеть - Тобол. 
Жители прибрежных сел под-
верглись как внешнему облу-
чению, так и внутреннему.

«Маяк» по-прежнему вы-
полняет свою функцию, то 
есть дает стране плутоний 
на-гора. И по-прежнему вы-
глядит довольно зловеще. 
Уродливые, потемневшие от 
времени здания, построенные 
еще на заре ядерной промыш-
ленности. Пустыри и ско-
пления отработавшей свой 
век ржавой техники. И среди 
этого хаоса двигающиеся фи-
гуры в белом. Это работни-
ки комбината в спецодежде 
спешат по своим делам. Один 
из них - Валерий Бастриков, 
электромонтер 6-го разряда. 
30 лет на «Маяке».

- Как сейчас работает-
ся? Не напоминает ли о себе 
трагедия почти шестиде-
сятилетней давности? - 
спрашиваю у Валерия.

- Все идет по установлен-
ному распорядку. Приезжа-
ем утром на работу и сразу 
же идем в так называемый 
санпропускник. Снимаем го-
родскую одежду и надеваем 
рабочую: белое нижнее бе-
лье, белый комбинезон, бе-
лую шапочку. Потом работа 
до обеда и поход в столовую. 
Перед столовой необходимо 
не только снова переодеться, 
но и тщательно помыться в 
душевой. После столовой и 
перед отъездом домой - те же 
фокусы с переодеванием. По-
лучается, в течение рабочего 
дня мы четыре раза переоде-

ваемся и дважды моемся, - 
отвечает Бастриков.

- Радиационная опас-
ность на комбинате су-
ществует?

- Официально считает-
ся, что нет.

- Если есть сомнения, 
не лучше ли подыскать 
другую работу?

- «Маяк» - градообразу-
ющее предприятие, здесь 
и зарплата существенно 
выше, и пенсия. На работу 
сюда стремятся не толь-
ко горожане, но и жители 
окрестных деревень и по-
селков. А радиация, даже 

если она есть, ее ведь не вид-
но, не слышно и потрогать 
ее нельзя. Одно знаю точно: 
мой отец всю жизнь про-
работал на комбинате и для 
своих лет чувствует себя пре-
красно.

Как говорят сами сотруд-
ники «Маяка», мы работаем 
не на мармеладной фабрике. 
Кто-то же должен выпол-
нять эту опасную и «гряз-
ную» работу. Слово «гряз-
ный» на местном сленге 
означает «радиоактивный».

Валерий Мальчев

Каждый раз 26 апреля 
весь мир вспоминает 

о чернобыльской ката-
строфе 1986 года. Но 

далеко не всем извест-
но, что аварии на ЧАЭС 

предшествовала дру-
гая, не менее страшная. 
Вся информация по ней 

хранилась в строжайшей 
секретности.

ЧЕРН   БЫЛЬ 
БЫЛ НЕ ПЕРВЫМ

КСТАТИ

В Советском Союзе факт 
взрыва на химкомбинате 
«Маяк» в 1957 году впер-
вые подтвердили лишь в 
июле 1989-го на сессии 
Верховного Совета СССР. 
До этого все причастные 
лица давали «подписку о 
неразглашении».

Радиоактивный след протянулся на 300-Радиоактивный след протянулся на 300-
350 км в северо-восточном направлении, 350 км в северо-восточном направлении, 
накрыв собой территорию площадью 23 тыс.накрыв собой территорию площадью 23 тыс.  
кв. км с населением 270 тыс. человек. кв. км с населением 270 тыс. человек. 

Ликвидаторам поставили 
памятник. Жертвы аварии 
этой чести не удостоились
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Юрист Анна Грибова: «Похоже, 
вас ввели в заблуждение, пред-
ложив оплатить через управля-
ющую компанию необходимое 
согласование. Дело в том, что 

с 2013 г. управляющие компании во-
обще не согласуют перепланировки 
(ст. 26 Жилищного кодекса РФ), а 

переустройство и (или) переплани-
ровка жилого помещения проводятся 
с соблюдением требований законода-
тельства по согласованию с органом 
местного самоуправления (муници-
палитеты, в Москве это управы рай-
онов). Он и есть орган, осуществляю-
щий согласование».

Кому платить за перепланировку?
Для согласования проекта перепланировки требовалась подпись 
директора управляющей компании. Эта услуга оказалась платной - 
1150 рублей за подпись и печать. Чек и квитанция имеются. Законно 
ли с меня взяли эти деньги?

Виктор Петрович Ю., г. Балашиха.?

!

Подготовила Елена Хакимова

Адвокат Сергей Пыляев: 
«Для начала необходимо от-
крыть наследственное дело. 
После того как вы вступите в 
наследство (а это происходит 

обычно через шесть месяцев со дня 
его открытия), вы получите сви-
детельство о праве на наследство. 
После этого у вас есть 10 суток 
для перерегистрации автомобиля. 
Если на автомобиль претендуют 
несколько наследников, то на учет 
в ГИБДД он все равно будет по-
ставлен на одно имя (остальные 
будут совладельцами). От наслед-
ников также потребуются заяв-
ления, подтверждающие, что они 

согласны на оформление транс-
портного средства на указанного 
наследника. Для переоформления 
авто по наследству потребуются 
следующие документы: заявление, 
общегражданский паспорт, паспорт 
транспортного средства (ПТС), сви-
детельство о регистрации ТС, сви-
детельство о праве на наследство, 
полис ОСАГО, квитанция об опла-
те госпошлины и собственно сам 
автомобиль (на осмотр). Если вы 
не собираетесь пользоваться маши-
ной отца, ее можно продать. В этом 
случае свидетельство о праве на на-
следство будет доказательством ва-
шего права на собственность».

Автомобиль в наследство
Месяц назад умер папа, в наследство мне досталась его машина. 
Что нужно, чтобы оформить ее на себя?

Андрей З., г. Тула.?

!

Адвокат Светлана Гордеева: 
«Действительно, 1 июля это-
го года  вступят в силу изме-
нения, которые внесены в п. 7 
ст. 18 Закона РФ от 15.05.1991 

№1244-1 «О социальной защите 
граждан, подвергшихся воздей-
ствию радиации вследствие ката-
строфы на Чернобыльской АЭС». 
Ежемесячная выплата на каждого 
ребенка до достижения возраста 1,5 
года составит 3000 руб.; в возрасте 
от 1,5 до 3 лет - в размере 6000 руб.

За гражданами, которые ука-
заны в ст. 13 упомянутого закона, 
а именно: в пунктах 7 (постоянно 
проживающие (работающие) на 
территории зоны проживания с 
правом на отселение), 8 (граждане, 

постоянно проживающие (работа-
ющие) на территории зоны прожи-
вания с льготным социально-эконо-
мическим статусом) и 9 (граждане, 
постоянно проживающие (работа-
ющие) в зоне отселения до их пере-
селения в другие районы), которым 
ежемесячное пособие по уходу за 
ребенком в двойном размере до 
достижения ребенком возраста 
трех лет назначено до 30 июня 2016 
года, сохраняется право на получе-
ние указанного пособия в размере 
и на условиях, установленных зако-
ном №1244-1. Так как вы уже име-
ете право на выплату ежемесячно-
го пособия по уходу за ребенком в 
двойном размере, то с 1 июля для 
вас ничего не изменится».

Детское пособие 
для чернобыльцев

С 1 июля 2016 г. вводятся поправки о чернобыльских выплатах по 
уходу за ребенком. Я отношусь к этой категории льготников, на-
хожусь в отпуске по уходу за ребенком до 1,5 года, получаю пособие 
в двойном размере. Буду ли я получать его до трех лет?

Ирина К., Курская область.

?

!

Юрист Геннадий Львов: «Если 
комиссия решила, что в ре-
зультате лечения и реабилита-
ции состояние обратившегося 

не приводит к ограничению жизне-
деятельности, то при очередном пе-
реосвидетельствовании его могут 
лишить статуса инвалида. Если вы 
не согласны с решением медико-со-
циальной экспертизы (МСЭ), у вас 
есть право обжаловать его как во 
внесудебном порядке, так и в суде.

Для начала попробуйте добиться 
переосвидетельствования в досу-
дебном порядке (чем скорее обра-
титесь, тем лучше). Для этого по-
дайте в бюро, проводившее МСЭ, 
заявление. В трехдневный срок его 
со всеми имеющимися документа-
ми должны направить в главное 
бюро, которое не позднее одного 

месяца со дня поступления заяв-
ления проводит МСЭ получателя 
госуслуги (т.е. вас) и на основании 
полученных результатов принима-
ет соответствующее решение. Если 
подать заявление сразу в главное 
бюро, оно в трехдневный срок на-
правит его со всеми имеющимися 
документами в Федеральное бюро, 
которое также не позднее одного 
месяца принимает решение после 
проведения МСЭ гражданина. Бо-
лее подробно обо всем этом ска-
зано в приказе Минтруда России 
от 29.01.2014 №59н. Если жалобу 
подает представитель лица, в от-
ношении которого проводилась 
МСЭ, к ней нужно приложить до-
веренность. Во всех случаях не за-
будьте при передаче заявления за-
регистрировать его».

Медэкспертизу можно оспорить
У меня онкологическое заболевание. На днях с меня сняли группу ин-
валидности, хотя мое состояние после операции не улучшилось. А 
ведь у меня трое детей, и я не в состоянии  работать.  Куда обра-
титься?

Вера Сергеевна, мама троих детей, г. Иваново.?

!

Юрист Дмитрий Паршев: 
«Страхование от невыезда 
- добровольный вид страхо-
вания, направленный на воз-
мещение финансовых потерь 

от отмены поездки по различным 
причинам. Среди причин могут 
быть отказ в визе застрахованному 
или одному из родственников, с ко-
торым он едет, болезнь или смерть 
застрахованного и др. Многие счи-
тают, что деньги за оплаченную 
поездку можно вернуть и без до-
полнительной страховки, а лишь 
опираясь на ст. 32 Закона РФ «О 
защите прав потребителей». Одна-
ко в случае, если турфирма понесет 
расходы от отмены поездки и смо-
жет их подтвердить, турист полу-

чит лишь часть внесенных средств. 
Так что добровольная страховка от 
невыезда иногда имеет смысл.

Принимая решение о целесо-
образности такого страхования, 
обязательно стоит ознакомиться с 
условиями работы турфирмы: вы-
яснить, к примеру, несет ли она рас-
ходы при отказе от путевки, в чем 
именно заключаются расходы.

В страховой компании также нуж-
но уточнить условия самого договора 
страхования: какие именно расходы 
будут покрыты, а также что счита-
ется страховым случаем. В среднем 
такая страховка стоит от 1 до 10% от 
стоимости тура. Возвращается обыч-
но вся сумма, в редких случаях - за вы-
четом накладных расходов».

Страховка от невыезда - 
это разумно

Летом собираюсь поехать отдыхать через турфирму, но уже бы-
вало, что поездка срывалась по ряду причин. Слышал, что можно 
застраховаться от невыезда. Что это за вид страхования?

И.Д. Жаров, г. Вологда.?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Адвокат Ксения Бортникова: 
«Здесь есть признаки само-
управства со стороны по-
ставщика электроэнергии. 
По правилам, установленным 

пунктами 117, 118 и 119 постанов-
ления Правительства РФ от 06.05. 
2011 №354 «О предоставлении ком-
мунальных услуг собственникам...», 
поставщик коммунальной услуги 
вправе ограничить или приостано-
вить предоставление коммунальной 
услуги. Однако сделать он это может, 
только предварительно уведомив об 
этом потребителя коммунальной 
услуги, если тот через 30 дней после 
письменного (!) предупреждения не 
полностью оплатил поставленную 
услугу. Под неполной оплатой по-
нимается наличие у вас задолжен-
ности по оплате электроэнергии 

в размере, превышающем сумму 
двух месячных размеров платы за 
коммунальную услугу. То есть при 
неоплате электроэнергии в те-
чение двух месяцев подряд такое 
право у исполнителя возникнет, но 
реализовать его можно далеко не 
так, как пытается это сделать ваш 
энергосбыт. Советую вам внима-
тельно ознакомиться с названными 
пунктами указанного постановле-
ния. При несоблюдении этого по-
рядка действия поставщика будут со-
держать состав административного 
правонарушения, предусмотренного 
статьей 19.1 Кодекса РФ об админи-
стративных правонарушениях («Са-
моуправство»), за что предусмотрен 
штраф. С заявлением о совершении 
самоуправства вы можете обратить-
ся в полицию по месту жительства».

Грозят отключить свет
Полтора месяца не платила за электроэнергию, потому что ле-
жала в больнице. На днях мне позвонили из энергосбыта на сото-
вый телефон и, не представившись, сказали, что отключат элек-
тричество в квартире, если я в течение двух дней не оплачу долг. 
Как мне быть? Больничный мне еще не оплатили, а лишних денег 
у меня нет.

Ф.Д. Зорькина, г. Тверь.

?
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Буденный 
не начальник?

- Дмитрий Николаевич, 
чем запомнилось правление 
Хрущева сотрудникам охра-
ны?

- В первую очередь, конеч-
но, созданием того самого ле-
гендарного 9-го управления, 
которое вошло в состав Ко-
митета государственной безо-
пасности (КГБ) при Совете 
Министров СССР.

По легенде, свой порядко-
вый номер «девятка» получила 
в наследство от охраны Ста-
лина, которая круглосуточно 
заступала на посты группой 
из девяти офицеров НКВД. 
Интересно, что после смерти 
Сталина его охрана была рас-
формирована буквально на 
следующий день после похо-
рон вождя народов.

- Какое качество было са-
мым главным для сотрудни-
ка 9-го управления?

- Четкое выполнение при-
казов и инструкций. Одним из 
наставников НАСТ России яв-
ляется Александр Солдатов, 
майор КГБ в отставке. Его 
отец Михаил Солдатов - са-
мая яркая легенда «девятки». 
Он долгие годы проработал 
в группах личной охраны Бу-
денного, Хрущева, а также 
лично отвечал за безопас-
ность многочисленных высо-
ких гостей СССР.

Одним из первых постов 
Михаила Петровича была... 
калитка на даче Семена Ми-
хайловича Буденного, куда 
он попал на подмену. Началь-
ник объекта, особо ничего не 
объясняя, приказал молодому 
сотруднику никого через эту 
калитку не пропускать, кроме 
начальника охраны. Приказ 
есть приказ. И тут на пост вы-
ходит сам Семен Михайлович, 
прогуливавшийся по своей лю-
бимой тропинке. Михаил Пе-
трович, не раздумывая, встал 
на его пути и твердо произнес: 
«Не велено туда ходить!» Бу-
денный удивился: «Как это не 
велено?» Но постовой Солда-
тов был непреклонен. Буден-
ный даже удивился: «А если 
я здесь начальник?» На что 
Михаил Петрович ответил: «У 
меня только один начальник». 
Тут прибежал взмыленный 
начальник охраны и приказал 
сотруднику пропустить охра-
няемого. Этот случай настоль-
ко запомнился Буденному, что 
тот попросил оставить строго-
го сотрудника в своей охране.

Персек- 
путешественник

- Как известно, Сталин 
практически не выезжал из 
страны за рубеж. Хрущев, 
наоборот, славился своими 
многочисленными турне. Как 

была организована его 
охрана за границей?

- Причем путе-
шествовал он не 
только самолета-
ми, но и поездом 
и кораблями. 
Конечно, самым 
сложным был 
первый офи-
ц и а л ь н ы й 
визит Ники-
ты Сергее-
вича в США в сентябре 1959 
года. Непростыми были ви-
зиты в Индию в 1955 году и в 
Великобританию в 1956 году 
на крейсере «Орджоникидзе».

Сразу после решения ЦК 
КПСС о визите в США вы-
ехала передовая группа «де-
вятки» из нескольких стар-
ших офицеров. Ты отвечаешь 
перед своим руководством 
буквально за все, как толь-
ко охраняемый оказывается 
на территории другого го-
сударства. Это очень глубо-
кая тема. Офицеры решали 
весьма сложные вопросы 
практического взаимодей-
ствия с секретной службой 
США. В тесном контакте с 
протокольными службами 
МИДа, руководством посоль-
ства знакомились с текущей 
обстановкой, уточняли де-
тали визитов и встреч. Это 
был первый визит в новом 
формате. С профессиональ-
ной точки зрения это был 
уникальный опыт станов-
ления системы обеспечения 
безопасности в откровенно 
враждебной среде и без при-
вычных ныне средств. Один 
вопрос с автомобилями чего 
стоил. Ведь тогда еще не 
было возможности пере-
возить правительственные 
«Чайки» самолетами.

В сентябре 1960 года Ники-
та Сергеевич вообще решил 
приплыть на сессию ООН на 
турбоэлектроходе «Балтика». 
В честь этого была даже вы-
пущена специальная медаль 
«Рейс мира». Но обратно деле-
гация СССР летела на само-
лете. Подготовкой всех этих 
визитов занималась «девятка». 
Так и накапливался опыт.

- За рубежом для Хрущева 
была реальная угроза?

- Хрестоматийный для про-
фессионалов обеспечения 
личной безопасности эпизод 
произошел в апреле 1956 года. 
Во время правительственно-
го визита в Великобританию 
государственную эскадру воз-
главил крейсер «Орджони-
кидзе». Делегация отбывала 
из Балтийска с военной базы. 
На борту крейсера находились 
первый секретарь ЦК КПСС 
Хрущев и председатель Со-
вмина Булганин. Крейсер со-
провождали эсминцы «Смо-

трящий» и «Совершенный». 
Учитывая, что за полгода до 
визита на рейде Севастополя 
взорвался линкор «Новорос-
сийск», безопасности уделялось 
особое внимание. Ночью ма-
трос, несший вахту на палубе 
крейсера, неожиданно заметил 
странные пузырьки воздуха, 
выходящие из-под воды, и 
доложил по команде. Аку-
стик «Орджоникидзе» под-
твердил наличие странных 
шумов по правому борту. 
Тут же в воду с одного из 
эсминцев спустился бое-
вой пловец Эдуард Коль-

цов. Он обнаружил пловца, 
прикреплявшего к борту 

корабля магнитную мину. 
Незаметно подплыв к дивер-

санту, Кольцов принял реше-
ние его уничтожить приемом 
из арсенала боевых пловцов, 
перерезав неизвестному горло. 
И только потом из английской 
прессы стало известно, что ди-
версантом оказался Лайонел 
Крэбб, боевой водолаз, коман-
дор Королевских ВМС. Эта 
история с «агентом 007» была 
засекречена более 50 лет, и 
только в середине 2000-х годов 
о ней стало можно говорить.

В 60-х во время официаль-
ного визита первого секретаря 
ЦК КПСС в Австрию из толпы 
любопытствующих под ноги 
Хрущеву неожиданно «приле-
тел» небольшой пакет. Михаил 
Солдатов среагировал молни-
еносно - собственным телом 
накрыл предмет, а потом унес 
в безопасное место. В па-
кете оказалось всего 
лишь письмо одно-
го из эмигрантов с 
просьбой помочь 
ему вернуть-
ся домой. Как 
гласит легенда, 
после инциден-
та австрийский 
канцлер уволил 
тех, кто работал в 
тот день с русскими. 
А Хрущев даже не об-
ратил на это внимания.

Попасть в «девятку»
- Из кого формировался ка-

дровый резерв «девятки»?
- Головной отдел формиро-

вался строго из сотрудников 
управления, имевших положи-
тельный опыт работы в других 
отделах не менее 5-10 лет. Сама 
«девятка» - огромный челове-
ческий механизм, численность 
которого достигала 5,5 тыся-
чи офицеров, сотрудников и 
вольнонаемных. Кандидатов 
на службу набирали из образ-
цовых офицеров и солдат, вы-
пускников столичных вузов и 
техникумов, а также из много-
численных спортсменов, пре-
имущественно динамовцев. 
Объявлений о приеме на рабо-
ту «девятка», как вы понимае-
те, не развешивала. Интересно, 
что группа офицеров-спорт-
сменов 9-го управления уча-
ствовала в эстафете олимпий-
ского огня в 1980 году.

В охране первых лиц страны 
работали и знаменитые спор-
тсмены. Дежурным офице-
ром одного из подразделений 
«девятки» был знаменитый 

футбольный вратарь Алексей 
Хомич. А жизнь председате-
лю Совета Министров СССР 
Алексею Косыгину во время 
инцидента с его байдаркой на 
Москве-реке спас Николай 
Калашников, полузащитник 
олимпийской сборной коман-
ды СССР по водному поло, 
бронзовый призер Токийской 
Олимпиады 1964 года.

Вынесли на руках
- Как охраняемое лицо Ни-

кита Сергеевич прибавлял 
работы своей охране или был 
ей послушен?

- По воспоминаниям вете-
ранов «девятки», слушать ко-
го-либо Хрущев вообще не 
был склонен. На все у него 
было свое мнение. Никита 
Сергеевич не был, как сейчас 
модно говорить, демократом. 
Он был коммунистом во всех 
смыслах этого слова. Как ска-
зал заместитель начальника 
«девятки» Михаил Степано-
вич Докучаев, «Хрущев за-
помнился сотрудникам Служ-
бы безопасности как человек, 
который постоянно ими был 
недоволен». Этим все сказано.

Характерный случай про-
изошел во время его визита в 
Индию в ноябре 1955 года. Рас-
троганный теплым приемом 
индийского народа, Хрущев 
приказал остановить машину 
на одной из площадей Каль-
кутты и отправился в толпу, 
которая, повинуясь своим за-

конам, радостно нача-
ла сжиматься. По-

лицейский кордон 
мгновенно смя-
ли. К счастью, 
с о т р у д н и к и 
охраны не рас-
терялись, они 
п р и п о д н я л и 
лидера СССР 

под руки и по-
несли сквозь тол-

пу. Факт «выноса 
тела» не ускользнул от 

западных журналистов, а сам 
эпизод вошел в историю.

- Какие отношения были 
между сотрудниками охраны 
и самим первым секретарем?

- Правильные. Иначе со-
став группы охраны постоян-
но менялся бы. Но ее долгие 
годы возглавлял старший 
офицер Виктор Литовчен-
ко. Инициативно общаться 
с охраняемым лицом, или 
Дедушкой, как его между со-
бой называли офицеры ох-
раны, было бы идиотизмом. 
Когда сам Дедушка желал 
пообщаться со своей охра-
ной, это совсем другое дело. 
Хрущев, например, любил во 
время прогулки по лесу ни с 
того ни с сего сесть на пенек 
и затянуть украинскую песню 
«Ридна маты моя». Михаила 
Солдатова предупредили об 
этой особенности первого се-
кретаря, и он заранее выучил 
слова песни. Когда однажды 
Хрущев при нем запел лю-
бимую песню, ворча, что ни-
кто из охраны не знает слов, 
Михаил начал подпевать, чем 
серьезно поднял Никите Сер-
геевичу настроение.

Дмитрий Соколов

Президент Национальной ассоциации телохранителей 
(НАСТ) России, старший офицер 9-го управления КГБ 
СССР в запасе  Дмитрий ФОНАРЕВ продолжает знако-
мить читателей «МН» с особенностями охраны первых 
лиц государства с царских времен до наших дней. Оче-
редное первое лицо - Никита Хрущев.

Хрущев запомнился со-
трудникам Службы безо-
пасности как человек, 
который постоянно ими 
был недоволен.

КСТАТИ

Во время визита в Индию Хрущева чуть не раздавила
 толпа восторженных жителей Калькутты
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В этом году Пасха при-
шлась на 1 мая. А это 
значит, что к традици-
онным первомайским 
шашлыкам на этот раз 
добавятся творожная 
пасха с изюмом, цуката-
ми и орехами, крашеные 
яйца и кулич, которыми 
христиане знаменуют 
конец Великого поста.

Откуда идет традиция кра-
сить яйца на Пасху? Кто при-
думал ими стукаться? Почему 
вкуснейший кулич хозяйки го-
товят лишь раз в год?

Традиция красить яйца свя-
зана с преданием, согласно 
которому после воскрешения 
Христа к римскому императору 
Тиберию пришла Мария Магда-
лина. Она рассказала ему о про-
изошедшем чуде и заодно при-
несла в дар яйцо (по древнему 
обычаю к императору являться 
без дара было нельзя). Выслу-
шав мироносицу, император ус-
мехнулся и изрек: «Как яйцо бе-
лое, а не красное, так и мертвые 
не воскресают». И в тот же миг 
яйцо покраснело.

Традицию же стукаться яй-
цами, похожую на детскую игру, 
завели вовсе не дети. Легенда 
гласит, что камень, закрывав-
ший гробницу Христа, был 
формой очень похож на яйцо. 
Поэтому люди и стали разби-
вать о него пасхальные яйца, 
символически освобождая Хри-
сту выход.

История же пасхального ку-
лича связана с жизнью апосто-
лов после казни и воскрешения 
Христа. После своего воскре-
шения он продолжал иногда 
приходить к апостолам во вре-
мя обеда. И поэтому они всег-
да оставляли для него место и 
блюдо, на которое клали кусок 
хлеба. Именно его и символизи-

рует кулич. Поскольку он несет 
в себе смысл особенного хлеба, 
уготовленного самому Богу, то 
готовится по особому рецепту и 
только раз в год.

Вместе с россиянами 1 мая 
Пасху будут массово отмечать 
во многих странах - там, где гла-
венствующей религией явля-
ется православие. В Болгарии 
в тесто для кулича стараются 
положить как можно больше 
ванили. От этого тесто желте-
ет, а значит, «в нем становится 
больше солнца». Яйца там при-
нято раскрашивать не как у нас 
- в один тон, а кисточкой, раз-
нообразным, тоненьким орна-
ментом. Первым окрашенным 
яйцом нужно обязательно окре-
стить лоб ребенка, тогда, по по-
верью, он вырастет богатым, 
счастливым и успешным.

В Греции к Пасхе относятся 
настолько трепетно, что в этот 
день спускают все государ-
ственные флаги. В Страстную 
пятницу по всей стране объяв-
ляют выходной, большим гре-
хом считается в этот день при-
бивать гвозди. Зато в полночь 
с Великой субботы на воскре-
сенье, после того как священ-
ник провозглашает «Христос 
воскрес!», начинаются гранди-
озный салют и танцы до само-
го утра. Школьники не ходят в 
школу две недели.

Католики празднуют Пасху 
раньше. Это обусловлено тем, 
что мы пользуемся юлианским, 
а они григорианским календа-
рем. Но традиции этого празд-
ника у них тоже очень разноо-
бразные и веселые.

Италия считается центром 
католического мира, поэтому 
здесь празднования проходят 
особенно пышно. Во многих 
городах страны проводится теа-
трализованное шествие, олице-
творяющее собой путь Христа.
На обед накрывается самый 
шикарный стол в году, в центре 
которого старинный несладкий 
торт Паскуалино из 33 слоев 
нежного теста и домашнего 
сыра рикотты. В храме ита-
льянцы освящают на Пасху не 
куличи, как мы, а «растущую» 
пиццу, которая, по традиции, 
стоит в доме со Страстной пят-
ницы. 

Американские дети яйцами 
не стукаются - они их катают. 

У кого есть возможность, то 
прямо на лужайке у Белого 
дома. Этой традиции уже 200 
лет! Говорят, ее когда-то ввела 
супруга четвертого президен-
та Америки Джеймса Мэдисо-
на - Долли Мэдисон. Она по-
заимствовала ее у британских 
переселенцев. Трогательная 
игра очень понравилась пер-
вой леди, и она официально 
разрешила в Пасху проводить 
соревнования на Капитолий-
ском холме. Однако вскоре 
чиновники начали жаловать-
ся, что дети вытаптывают им 
всю траву, тогда действо пере-
местилось ближе к резиденции 
президента.

В ходе оформления немец-
кой Пасхи тоже очень много 
значат яйца, правда, пустые. Их 
в огромном количестве нанизы-
вают на проволоку, перевязыва-
ют бантами и развешивают по-
всюду - на деревьях, вокруг дома, 
над дверью. А еще в отличие от 
православных верующих, кото-
рые, отдавая дань страданиям 
Христа, полностью отказы-
ваются от пищи в Страстную 
пятницу, немцы именно в этот 
день считают нужным поесть 
особенно сытно. Поэтому в Гер-
мании в Страстную пятницу на 
рынке практически невозмож-
но найти жирного карпа - их 
раскупают заранее. На Пасху 
хорошим тоном считается го-
товить суп из девяти кореньев, 
гуся и свинины.

Марина Алексеева

Условия труда в США в то 
время были весьма суровыми. 
В 1880 году средняя стоимость 
жизни составляла 720 долларов 
в год, а среднегодовая зарплата 
промышленных рабочих - око-
ло 300 долларов. При этом ра-
бочий день обычно длился 11-12 
часов, а нередко и все 15. Каж-
дый шестой ребенок работал в 
промышленности, получая по-
ловину зарплаты взрослого за 
аналогичную работу.

«Путь к достижению восьми-
часового рабочего дня, - записал 
в 1882 году лидер Братства сто-
ляров и плотников МакГуаир, - в 
организации... Мы хотим объяс-
нить рабочим, что восьмичасо-
вой рабочий день должен быть 
подтвержден Конституцией и 
они сами должны бороться за 
него».

В 1886 году предложение 
МакГуаира было принято Феде-
рацией организованной торгов-

ли и рабочих профсоюзов. Идея 
сделать 1 мая днем борьбы ох-
ватила массы: профсоюзы и ра-
бочие по всей Америке готови-
ли к этому числу грандиозную 
забастовку.

1 мая примерно 200 тыс. 
рабочих забастовали по всей 
Америке. Столько же добились 
уменьшения длительности ра-
бочего дня одной лишь угрозой 
начать забастовку.

Базой рабочего политиче-
ского движения стал Чикаго. В 
первый день забастовки около 
80 тыс. активистов и их сторон-
ников, то есть каждый шестой 
житель города, вышли на де-
монстрацию.

Чикаго превратился в центр 
забастовки, он стал и центром 
показательной расправы с «8 
часами». На одном из заводов 
города объявили локаут, 1500 
человек были уволены. Рабо-
чие вновь начали забастовку. 3 

мая на завод прибыли штрейк-
брехеры, однако рабочие встре-
тили их митингом у проходной. 
Полиция открыла огонь по без-
оружным - четыре человека 
были убиты, десятки ранены.

В ответ на полицейское наси-
лие члены анархистской Меж-
дународной ассоциации рабоче-
го народа (IWPA) организовали 
многотысячный митинг проте-
ста на Хеймаркетской площади. 
С речью на нем выступил из-
вестный радикальный рабочий 
деятель А. Спис, представитель 
городского Центрального ра-
бочего консульства и одновре-
менно лидер IWPA.

Так случилось, что в это вре-
мя разразилась гроза, большин-
ство людей покинуло площадь. 
Только несколько сотен чело-
век оставалось, когда для раз-
гона митинга прибыла колонна 
вооруженной полиции. После 
проигнорированного требова-
ния разойтись люди в форме 
двинулись к трибуне. Оратор 
Филден едва успел сказать, что 
это мирный митинг, как кто-то 

бросил в полицейских бом-
бу. Погиб офицер. Остальные 
шесть, как считает историк П. 
Аврич, были застрелены 
своими же в беспоря-
дочной пальбе. Ни-
кто так и не узнал, 
кто же бросил 
бомбу. Полиция 
открыла «охоту 
на ведьм» - на-
чались аресты 
активистов ра-
бочего движения.

Власти дове-
ли цифру главных 
виновных до 8 (во-
семь часов - восемь пре-
ступников). Хотя на митинге 
из них был только Филден. Но 
это не помешало сценарию 
показательной расправы. Как 
сказал один из обвинителей, 
«эти люди были выбраны, ото-
браны Большим жюри и обви-
нены, потому что они лидеры. 
Они не более виновны, чем те 
тысячи, что следовали за ними. 
Джентльмены жюри, вынесите 
приговор этим мужчинам, сде-

лайте из них пример, повесьте 
их, и вы спасете наши институ-
ты, наше общество».

«Хеймаркетская восьмерка» 
была признана виновной. Один 
из приговоренных покончил 
с собой в тюрьме, семь других 
были повешены. Когда одного 
из обреченных вели на казнь, 
он сказал: «Придет время, ког-
да наше молчание будет более 
могущественным, чем голоса, 
которые вы душите сейчас!»

Он оказался прав. Хеймар-
кет стал краеугольным камнем 
будущего рабочего движения.

«Если вы думаете, что, по-
весив нас, вы остановите 

рабочее движение... 
движение миллио-

нов, трудящихся в 
нужде и ничтож-
ной надежде 
спасения, если 
вы так думае-
те, то вешайте 
нас! - гово-
рил Спис. - Вы 

столкнулись с 
искрой, но там и 

здесь, позади и спе-
реди вас, и везде пла-

мя возгорается. Это под-
земный огонь. Вы не сможете 
потушить его».

Что сказать об этом сейчас? 
Пожертвовав собой, они дей-
ствительно зажгли искру, из ко-
торой родилось пламя борьбы 
за достойную рабочую жизнь. 
Они заставили сильных мира 
сего считаться со слабыми. По-
тому что слабые слабы лишь 
поодиночке.

Александр Губанов

Первомай в нашей стране давно ассоциируется 
с чем-то светлым, бодрым и веселым. Между тем 
история его возникновения по-настоящему трагич-
на. Восходит она к американским событиям конца 
XIX века.

Как трагедия Хеймаркета Как трагедия Хеймаркета 
стала днем весны и трудастала днем весны и труда

релены 
оря-
и-
, 

е-
ых 

(во-
емь пре-

рабочее 
движе

нов,
нуж
н
с
в
т
н
р

ст
иск

здесь
реди ва

мя возгора

1 мая при-
мерно 200 тыс. 

рабочих забастова-
ли по всей Америке. 
Столько же добились 
уменьшения длитель-
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начать заба-
стовку.

МЕТАМОРФОЗЫ 
ПАСХАЛЬНОГО ЯЙЦА

ОТКУДА ПОШЛА 
ПАСХА?

Происхождение слова 
«Пасха» связывают с ев-
рейским «пасах» («мино-
вал»). По легенде, некий 
фараон, желая устрашить 
народ, повелел убить всех 
первенцев в стране. Но 
этого избежали израиль-
тяне: их защитил Бог, под-
сказавший убить агнца и 
нанести его кровь на двери 
своих домов. Ангел-губи-
тель, видя кровь, прошел 
мимо. Историю с агнцем 
повторил Иисус Христос, 
принесший себя в жертву 
ради людей.

Брошенная кем-то бомба 
спровоцировала расстрел митинга в Чикаго
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Следователь Тихонов переживает уже третью 
реинкарнацию - теперь в вольном изложении 
режиссера Снежкина. Вот только, судя по всему, 
братьев Вайнеров господин режиссер недолюб-
ливает. А как иначе объяснить тот факт, что даже 
атмосферность, столь типичная для всех работ 
Вайнеров, пропала начисто?

Если у буддистов с каждой следующей жизнью мудрости 
прибавляется, то в российском кинопроизводстве каждый 
новый Тихонов лишь отражает пороки и тенденции свое-
го времени. Пороков все больше, воспитания все меньше. 
Конечно, это сказывается на лексиконе прежде всего. «И 
хватит мне муму» - именно с такими словами, да на ты, да 
без всяких там пустых милицейских формальностей и пред-
стает перед нами Тихонов ефремовской версии. Словно 
сценаристы с самого начала пытаются показать нам, какое 
презрение все эти мелкие воришки вызывают у нашего 
следователя. Однако эффект обратный. Тут и не пахнет ин-
теллигентностью Мягкова, игравшего Тихонова совершен-
но по-другому. И сразу как-то испытываешь ностальгию по 
советским детективам ручной работы, по «ЗнаТоКам», ко-
торые следствие вели изящно, с научным подходом, вдум-
чиво да обстоятельно. И, конечно, на вы. И даже по отно-
сительно недавней «Ликвидации» с ее глубоким одесским 
колоритом. А по Глебу с Володей - так больше всего!

Новый Тихонов - он, конечно, не Шарапов с его фило-
софскими метаниями и конфликтом между долгом и со-
вестью. Но он и не Жеглов, в котором перемешалась на-
родная мудрость и народная же бесцеремонность. Даже в 
исполнении талантливого Ефремова новый следователь 
получается больше фигляром Костькой Кирпичом, по не-
доразумению перепутавшим трамвай.

Детективные истории Вайнеров - интеллектуальная за-
куска, игра, в которую играло не одно поколение читате-
лей. И ни разу их книги не вызывали скуку. А вот новому 
сериалу удалось. Чудеса, но ни интриги, ни желания узнать, 
«кто убийца», у меня так и не появилось. Все разжевали, в 
рот положили, осталось только плеваться.

Не спасает даже то, что мне, поклон-
нице «Места встречи», подсовывают 
родственников да потомков той ле-
гендарной истории. Что мне за дело до 
«Черной кошки», если все персонажи в 
целом безразличны? Какой интерес к 
тому, как в очередной, сотый уже, на-
верное, раз меня погружают в декора-
ции ушедшей эпохи, если самой эпохи 
я не чувствую? Эра милосердия сме-
нилась эпохой купли-продажи, и этого 
не скрыть за аутентичными автомоби-
лями, за кожаными тужурками...

СМОТРИМ ВМЕСТЕ C
Татьяной  Веденской

ТИХОНОВ 
НАШЕГО ВРЕМЕНИ

Почему оригинал серьез-
но переписали? Отчего на 
роль генерала Шарапова 
не пригласили Владимира 
Конкина? Чья была идея 
позвать Ефремова, ведь 
у Вайнеров главный ге-
рой заметно моло-
же?.. И так далее 
и тому подоб-
ное. Вопросов 
к создателям 
сериала «Следо-
ватель Тихонов» 
накопилось немало.

И вот ответы.
Сценарий писал 

Сергей Снежкин. Вот 
что он рассказал о 
том, зачем Вайнеров 
переписал.

- У них - проза 60-
70-х годов, переполне-
на социальным пафо-
сом, например борь-
бой с алкоголизмом, 
- рассуждает режиссер 
и автор сценария. - И я 
считаю нормальным 
переработать текст. Нет ни од-
ного литературного произведе-
ния, которое до запятой было 
бы перенесено на экран, это 
разные жанры.

Снежкин же проводил ка-
стинг исполнителей. О Кон-
кине, как он говорит, даже не 
думал:

- Я знаком и работал прежде 
с Сергеем Шакуровым, он ге-
ниальный артист. С Конкиным 
я никогда не работал.

По той же причине - давняя 
дружба, - очевидно, в картине 

возник и Михаил Ефремов. 
И не важно, что он не слиш-
ком дотягивает до образа (ну 
другое у Михаила Олеговича, 
при всем к нему уважении, ам-
плуа!) - не супермачо, не серд-
цеед, не герой-любовник. Но 
со Снежкиным не поспоришь.

- Он показался мне самым 
подходящим артистом на эту 
роль. Точка! - безапелляционно 
резюмировал наш собеседник.

Примечательно, что Сергей 
Олегович как режиссер снял 
лишь первую часть сериала. 
Потом ушел на другой проект. 

«Наследство» в виде уже 
сложившейся киногруппы, 
отобранных артистов до-
сталось молодому коллеге 
Эдуарду Оганесяну.

Входить в проект, нача-
тый другим, да еще и масте-
ром с непростым характе-
ром, сложно.

- Снежкину было легче, 
чем вам, - заметили мы в 
разговоре с Эдуардом.

- Конечно. Он в материа-
ле как рыба в воде. К тому 
же старше меня, он из той 

эпохи, знает ее как 
свои пять пальцев.

- Его, кстати, ар-
тисты боятся и слуша-
ются. А вас могли, из-

вините, «съесть и не 
подавиться» как мо-
лодого и не слишком 
опытного. Не пыта-
лись попробовать 
вас на зуб Иванова, 
Толстоганова и в 
особенности Еф-
ремов?

- С Михаилом 
О л е г о в и ч е м 
сложностей не 
возникло ника-

ких, он ни разу не 
подвел. Профессионал, с 
хорошим чувством юмо-

ра. Как-то он пошутил: 
«А тебя мною, наверное, 
пугали, что я не сахар?» 
Я ответил, что у меня 
есть собственные глаза 
и сам вижу - вы отлич-
ный артист и человек 
хороший.

Со Светой Ивановой 
мы учились в одном ин-
ституте (я поступал, а она 
оканчивала), уже поэто-
му почти родня (улыба-

ется). Про Викторию Толсто-
ганову мне рассказывали, что 
жестковата в работе. Вовсе 
нет. Она требовательна, но ко 
всем, к себе - в первую оче-
редь. А так прекрасная и очень 
точная актриса. Как и Света. 
Все артисты знали сценарий 
назубок.

Большие актеры вроде бы 
могли меня поломать, но они 
этого не делали. И расстались 
мы большими друзьями. Бо-
лее того, Сергей Шакуров и 
Михаил Ефремов сказали мне: 
«Когда будешь еще снимать 
кино, приглашай, мы придем 
обязательно».

От себя добавим, что акте-
рам нынче невыгодно пока-
зывать норов. Времена не те, 
капризные звезды первыми 
остаются не у дел, а вот по-
слушные оказываются нарас-
хват. А так кино получилось 
вполне симпатичным. И се-
рии, над которыми работал 
Оганесян, пожалуй, не хуже, 
чем у Снежкина.

М.Ч.

Наши люди ради славы чего только не 
делали - и червяков ели, и с быками 
сражались, и жили в аквариуме под 
прицелом телекамер. Теперь им пред-
стоит скрываться от сотрудников спец-
служб.

Формат, как обычно, не нов. К вышедшему 
в прошлом году в эфир британского канала 
Channel 4 шоу Hunted («Преследуемые») теле-
зрители проявили огромный интерес - проект 
посмотрели более 5 млн жителей Соединенно-
го Королевства. Потом его 
показали в США, Китае, Ис-
пании, Дании, Нидерландах. 
НТВ хочет повторить успех 
проекта в России - масштаб-
ное реалити-шоу вскоре поя-
вится на этом канале, правда, 
называться будет «Охота».

Главные герои програм-
мы - 14 смельчаков - должны 
будут скрываться от профес-
сионального преследования 
в течение четырех недель. 

Причем перед началом съемок все они тор-
жественно дадут клятву закон не нарушать и 
границы РФ не пересекать. А искать их станут 
эксперты по поиску людей и самая передо-
вая техника. В английском аналоге к проекту 
привлекали военных и полицейских. В нашей 
стране команда из 30 экспертов пока только 
набирается, но уже известно, что в нее войдут 
бывшие сотрудники спецслужб, полиции и ар-
мии. Основной интригой, вплоть до первого вы-
пуска, станет имя главного эксперта. Создатели 
обещают, что будет оно ну очень известное.

Авторы уверяют, что подобным прово-
кационным проектом они хотят всего лишь 

показать, как тяжело 
скрыться от спецслужб в 
современном мире и на-
сколько уязвимым стано-
вится человек, имеющий 
«цифровой след». Ведь все 
- от телефонных звонков, 
сообщений и постов в соц-
сетях до снятия наличных 
в банкомате и покупок в 
супермаркете - может от-
слеживаться.

М.Н.

Зачем из ЕФРЕМОВА 
сделали супермена?

Сериал «Следователь Тихонов» - 
первая полная экранизация произ-
ведений братьев Вайнеров. В ос-
нову положены романы и повести 
«Визит к Минотавру», «Лекарство 
против страха», «Гонки по вертика-
ли» и другие.

НАША СПРАВКАНАША СПРАВКА

НТВ привлекает спецслужбы
КАДР ИЗ ФИЛЬМА
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Канал «Россия» присту-
пил к съемкам перво-
го официального 
отечественного 
ремейка знамени-
того сериала.

Успеху «Доктора 
Хауса» можно только 
позавидовать - сериал 
вошел в Книгу рекордов 
Гиннесса как самый 
популярный в исто-
рии ТВ. Историю о 
харизматичном враче 
посмотрели более 80 
миллионов зрителей 
во всем мире, создате-
лей сериала букваль-
но забросали пре-
стижными премиями. 
Ну как тут удержать-
ся от ремейка? Вот 
продюсерская компа-
ния Александра Род-
нянского («Бесы», 
«Белая гвардия») по 
заказу телеканала 
«Россия» и начала 
снимать.

- Мы изучили бизнес-мо-
дель этого проекта, много 
общались с создателями се-
риала и поняли, что сможем 
рассказать не менее увлека-
тельную историю, - говорят 
создатели, которые за весь-
ма кругленькую сумму при-
обрели франшизу.

В отечественной вер-
сии главную роль сыграет 
Алексей Серебряков, с 2012 

года постоянно прожива-
ющий в Канаде. Конечно, 
такие гонорары, как у Хью 
Лори (от 200 до 400 тысяч 
долларов за серию), ему не 
светят, не те времена. Но 
режиссер Андрей Прошкин 
тем не менее обещает про-
дукт ну очень качествен-
ный. Планируется, как и в 
оригинальной версии, не-
сколько сезонов, а первый 
начнется уже этой осенью.

Ф.Г.

Лариса Удовиченко 
опять в центре внима-
ния. Любимая народом 
актриса согласилась 
сняться в продолже-
нии культового фильма 
«Зимняя вишня». А на 
недавнем фестивале 
«Литература и кино» рас-
сказала о том, как стала 
Манькой-Облигацией 
и почему Говорухин 
больше не снимает ее в 
кино.

- Лариса, в прошлом 
году вы отметили 60-ле-
тие. Но эта цифра ни-
как с вами не вяжется!

- Потому что свой воз-
раст не ощущаю, душой 
я моложе. И внешне 
неплохо выгляжу, на 
улице меня окликают 
девушкой, и я отзыва-
юсь.

- Хотя все мы 
знаем вас - шут-
ка сказать! - уже 
больше 40 лет...

- Вот умеете же 
вы комплименты 
делать! (Картин-
но обижается.) 
Но вообще мне по-
везло. Удача улыб-
нулась уже в юно-
сти, начала 
с н и м а т ь с я 
в кино еще 
1 5 - л е т н е й 
школьницей. 
Занималась 
в актерской 
студии при 
знаменитой 
О д е с с к о й 
к и н о с т у д и и 
- там меня 
п р и с м о т р е л 
А л е к с а н д р 
Павловский , 
пригласил в 
свой фильм «Счастливый Ку-
кушкин», где главную роль 
играл Владимир Меньшов. 
И надо же было такому слу-
читься, что на съемки пришел 
сам Станислав Говорухин. Вот 
такие узоры вычерчивает 
судьба! Вскоре он предложил 
мне сняться в его картине 
«Робинзон Крузо» в роли слу-
жанки. Конечно, я согласи-
лась. На премьеру пригласила 
весь свой класс. А оказалось, 
что в картине меня нет, Гово-
рухин сцену с моим участием 
вырезал. Я напомнила ему об 
этом, когда снималась в роли 
Маньки-Облигации.

- Правда, что сначала Го-
ворухин предложил вам дру-
гую роль?

- Да, милиционера Синич-
киной. Но роль не понрави-
лась, попросила у Станислава 
Сергеевича другую - Мань-
ки-Облигации. На что Гово-
рухин заметил: «Какая ты 
Манька? Ты больше ангел, 
нежели женщина сомнитель-
ного поведения. Не хочешь 
играть Синичкину - вали 
домой». И я уехала. А ско-
ро пришла телеграмма, что 
меня все-таки утвердили на 
эту роль. И тут я перепуга-

лась. Потому что не знала, 
как играть. От ужаса ничего 
не соображала на съемочной 
площадке, кое-как отвечала 
на реплики своих партнеров. 
В общем, играла так, как под-
сказывали душа и Владимир 
Высоцкий. Он помог мне 

найти жест, нащупать харак-
тер героини, ее человеческие 
повадки. И роль получилась. 
Как и дружба со Станисла-
вом Сергеевичем. Мы не 
только вместе работали, но и 
отдыхали, причем семьями...

- Но сейчас Говорухин не 
зовет вас в свои фильмы.

- Актерская судьба так 
устроена, что заканчиваешь 
картину, а новых предложе-

ний не поступает. Начинаешь 
волноваться: вдруг больше 
не будет? Сомнения беско-
нечные. Сегодня тот же Ста-
нислав Сергеевич Говорухин 
снимает фильмы, и я вижу, где 
какую роль могла бы сыграть. 
А он зовет других актрис. Мне 
неудобно спросить - почему? 
При каждой встрече пытаюсь 

это сделать. И... не могу.
- Недавно Говорухи-

ну исполнилось 80 лет. 
Поздравили его? Или 
затаили обиду?

- Какие обиды? Мы 
же друзья! Я была на 

гастролях в его день 
рождения, поэтому от-
правила телеграмму. 
Он сказал потом, что 
она была самой «вкус-
ной». Неудивительно - я 
писала ее сердцем. А он 
все равно не снимает 
(смеется).

- Зато вас снова по-
звал Игорь Масленни-
ков...

- Да, он позвонил и 
сообщил, что летом 
начнутся съемки «Зим-
ней вишни-4». Я ужасно 
обрадовалась, несмотря 
на то что бюджет кар-
тины мизерный. Но я 
согласна сниматься у 

Масленни-
кова даже 
бесплатно. 
Вы не пред-
ставляете, 
как легко и 
счастливо 
у него ра-
ботать. На 
с ъ е м к а х 
« З и м н е й 
в и ш н и » 
мы много 
импрови-
зировали, 
влюбля-
лись друг 

в друга. После этого я снялась 
еще в двух фильмах с Витали-
ем Соломиным... Был у меня 
счастливый тандем на пло-
щадке и с Леней Филатовым, 
в картине «Успех» играть 
было не нужно - я и без того 
была в него влюблена. В ре-
зультате Филатов взял меня 

в свою карти-
ну «Сукины 
дети». В одном 
из эпизодов 
меня снимали 
в эротическом 
белье, Лене 
это показалось 
невкусно, и он 
вообще меня 
раздел. Думала: 
мелькну бы-
стро - и все. По-
лучилось ина-
че: этот кадр 
растиражиро-

вали на кассетах, выставили 
в интернете. История вышла 
неприятная. Но вообще мне, 
конечно, грех жаловаться на 
судьбу. Снималась у таких 
режиссеров - один другого 
лучше! Ян Фрид, Станислав 
Говорухин, Алексей Герман, 
Никита Михалков, Глеб Пан-
филов... И еще снимусь. Ка-
кие мои годы!

Записал Андрей Князев

 Лариса Удовиченко родилась 
   в Вене (Австрия)

 В кино дебютировала в 15 лет
 Дважды была замужем
 В прошлом году в СМИ появилась  

   информация о том, что актриса
   переехала на ПМЖ во Францию

 Снялась более чем в 120 картинах

ТОЛЬКО ФАКТЫТОЛЬКО ФАКТЫ

Очередным гостем про-
граммы «Студия 89,9. 
Концертный зал», кото-
рая выходит по четвер-
гам на радио «Страна 
FM», стал музыкант 
Сергей Мазаев.
 

Ведущим программы Ро-
ману Шахову и Александре 
Хайруллиной Сергей расска-
зал о трех составляющих де-
виза настоящего рокера.

- Сергей, в одном из ин-
тервью вы сказали: 
«Секс и музыка - 
это то, чем могу 
заниматься бес-
конечно!»

- Похвалился! 
Вообще, смотря 

что называть сексом... У нас 
в армии тоже был «сексуаль-
ный час». Это мы так называ-
ли политинформацию.

- А что еще может вас 
увлечь помимо музыки и 
секса?

- Физкультура. Плавание, 
лыжи, в фитнес-клубе зани-
маюсь с тренером. При этом 
голову себе этим не загру-
жаю. Думаю о своем и выпол-
няю упражнения, которые 
мне советует тренер. Мои фи-
зические нагрузки, - это его 
проблема.

- И при этом ни капли 
спиртного?

- Да. Я уже 12 лет не пью. 
И не разочарован тем, что 
отказался от спиртного. 
Лучше не пить, чем пить, - 
это точно! Абсолютно лю-

бому человеку надо выбрать 
два полных года, чтобы со-

вершенно не употреблять 
алкоголь, не вводить его 

в себя как химический 
элемент. Пережить 

этот период пол-
ной трезвости. 

Потом, может 
быть, опять 
вернуться. Если 
захочется. А 

сейчас, кстати, я 
готовлю себя к 

тому, чтобы отказаться от 
курения. Это та еще зараза! 
И вот это будет, думаю, тя-
желее всего. Но надо, ничего 
не поделаешь.

Ирина Иванова

ЛАРИСА УДОВИЧЕНКО: 
«Говорухин сказал: не хочешь 
играть - вали домой!»

СЕРЕБРЯКОВ станет 
нашим Хаусом

Сергей Мазаев: 
«Не пью уже 12 лет»

  «Место встречи изменить нельзя»            «Зимняя вишня»

Канал «Россия» запу-скает также истори-ческий проект «Эпоха расцвета» о династии Романовых, который, в свою очередь, станет российским аналогом популярного сериала «Игра престолов».
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В его фильмографии 
более полусотни филь-
мов. Однако вся стра-
на заговорила об ак-
тере Евгении Дятлове 
после шоу «Точь-в-точь» 
на Первом канале. Еще 
бы: скромный капитан 
Дымов из «Улиц разби-
тых фонарей» разделил 
первое место с глав-
ным пародистом стра-
ны Максимом Галкиным!

- Евгений, что дает вам 
участие в различных теле-
шоу?

- У меня нет такой цели 
- участвовать в шоу, чтобы 
меня видели, знали и не за-
были. Участвую только в тех 
программах, которые обога-
щают меня и мои професси-
ональные навыки.

- Что же вам дал теле-
проект «Точь-в-точь»?

- Он был затратен и трудо-
емок, включал в себя очень 
много напряжения в актер-
ском контексте, пластическом, 
певческом плюс ответствен-
ности добавляли еще и те из-
вестные люди, в которых я 
пытался перевоплотиться. По-
этому по энергозатратам про-
ект оказался очень серьезным.

- В вашей судьбе что-то 
изменилось после этого шоу?

- Честно сказать, измени-
лось! И я удивился этому. В 
отличие от моего участия в 
«Двух звездах» и «Короле рин-
га» в 2007-2008 годах сейчас, 
видимо, что-то поменялось. 
В то время я думал, что будет 
другая реакция у публики, про-
изойдет некий взлет в моей 
концертной деятельности - 

имею в виду наполняемость 
зала, приглашения... Ничего 
подобного. А вот после этой 
программы на меня просто по-
сыпались предложения. При-
чем я предупреждаю, что не 
пою вещи, которые исполнял 
на шоу: дескать, у меня своя 
программа и ориентация (сме-
ется). Люди отвечают, что это 
не главное, важно, чтобы я 
приехал и дал концерт.

- Вы выступали с Дианой 
Арбениной в шоу «Две звез-
ды», заняли второе место и 
получили спецприз от Аллы 
Пугачевой. Это было не-
ожиданно?

- Да, но это был не спе-
циальный для нас приз, это 
была ее добрая воля. Она 
тогда сказала нам: «Ребята, я 

должна вас как-то отметить». 
И из значимых для нее драго-
ценных вещей выбрала для 
нас две звезды из белого и 
желтого золота. Скорее все-
го, их ей подарили после ис-
полнения песни «Две звезды» 
с Владимиром Кузьминым. 
Это были такие массивные 
кулоны, один из которых она 
подарила Диане, а второй 
мне. Теперь у меня есть по-
дарок от самой Аллы Бори-
совны!

«Хотел стать 
музыкантом,
а не актером»

- Помните, где прошел 
ваш самый первый концерт?

- Мой первый сольный 
концерт состоялся в зале 
лектория зоопарка.

- Как вас туда занесло?
- Я выступал в составе 

рок-группы в этом же зале 
- таких концертов в 

клубах, лекториях у нас было 
много в 90-е годы. Зал этот 
на сто мест, и я подумал, что 
если приду сюда выступать 
сольно, это будет самое то! 
Но я должен был сам запла-
тить за аренду и собрать лю-
дей, которые, купив билеты, 
погасят мне расходы. Это 
были мои первые индивиду-
ально-предпринимательские 
подвиги. Взял все свои сбере-
жения, заплатил владельцам. 
Делая расчеты стоимости 
билета и количества мест, 
я понял: если хотя бы треть 
зала соберется, аренду ото-
бью. Так и случилось. Хотя 
я не мог платить за афиши, 
на типографию денег уже не 
оставалось. Мы с друзьями на 
обычной бумаге напечатали 
листовки, в метро рассовыва-

ли их людям пря-
мо в руки. К тому вре-
мени меня не знала ни 
одна живая душа - успел 
только сняться в одной 
серии «Бандитского Пе-
тербурга» и «Охоте на 
Золушку», еще играл 
в Молодежном теа-
тре на Фонтанке. В 
общем, уповал на то, 
что кто-то меня где-
нибудь да видел. 
Конечно, наде-
ялся, что сейчас 
это произойдет, случится, зал 
будет битком! Но пришло 
около тридцати человек. Тем 
не менее мы отбили аренду, 
зрители меня услышали. А 
дальше начало работать са-
рафанное радио. И пошло, и 
поехало.

- Как вообще петь начали?
- Я вырос в маленьком 

городе Никополе. С детства 
занимался скрипкой. Ког-
да вырос, очень захотелось 

играть рок. Но на 
тот момент в Нико-
поле не было ника-
кого рок-движения. 
Я начал петь в бан-
кетном зале, затем 
в ресторане. Дого-
ворившись с музы-
кантами, умудрялся 
там исполнять рок-
баллады Uriah Heep, 
Deep Purple, даже 
Led Zeppelin, но без 
длинных сольных 
проигрышей, ведь 
народ приходил со-
вершенно неподго-
товленный к такой 
музыке, поэтому мы 
это играли как бы 
на заказ. Подгова-
ривали знакомого, 
он подходил, давал 
деньги и просил 
исполнить одну из 
этих композиций. 

Садился в сторонке, а 
мы начинали. Иногда в зале 
находился человек, не ли-
шенный вкуса, и тоже зака-
зывал. И уже тогда шел «пар-
нас» - так называлось, когда 
на деньги клиентов мы по-
зволяли себе какую-то кле-
вую рок-музыку. Это была 
отдушина. А начинались те 
танцульки с «Обручального 
кольца». Ужасно, потому что 
это было на потребу публи-
ке, чтобы животики растря-
сти. Моя музыкальная натура 
терпела полтора года, а по-
том я рванул в Москву посту-
пать в Гнесинку. Но не полу-
чилось.

- Почему?
- Когда приехал в Москву, 

выяснилось, что начались ка-
никулы, педагоги почти все 
разъехались. Хорошо, уда-
лось найти одну преподава-

т е л ь н и ц у, 
к о т о р а я 
меня про-
слушала. Я 
спел какую-
то вещь из ре-
пертуара Эллы 
Фицджеральд что-то 
своим голосом, что-то фаль-
цетом. Но преподаватель 
сказала, было бы лучше, что-
бы я подготовил Синатру, Рэя 
Чарльза и Стиви Уандера. 
Дала названия песен, я поехал 
готовиться. Оставалось мень-
ше месяца до поступления, я 
уже должен был выезжать, 
чтобы позаниматься с этим 
педагогом. И тут она звонит 
и говорит, что стационар для 
иногородних закрыт. «Вам 
есть где жить в Москве?» - 
спрашивает. «Нет!» - «И ни-
кто не может вам помочь?» 
- «Нет!» Конечно, можно 
было устроиться тем же 
дворником, мне дали бы ком-
нату, но об этом нужно было 
договариваться заранее. И я 
чего-то растерялся. В общем, 
решил ехать в Ленинград, 
где у меня жила двоюродная 
сестра. Так и стал актером. 
Хотя всю жизнь мечтал быть 
только музыкантом, певцом. 
Пришлось заходить сбоку 
(смеется).

«Пока дочь танцует
за кулисами»

- Считается, что все мы 
родом из детства. В какие 
краски оно для вас окрашено?

- Все мое детство - это 
солнце, Каховское водохра-
нилище, пляж, футбол, улица, 
безудержное веселье, драки. 
Все было наполнено живой 
энергией, она передавалась 
каждому из нас. Не было 
опущенных плеч, угрюмости, 
возгласов из-под капюшона 
через губу с распальцовкой: 
«Эй ты, слышь, иди сюда!» 
Ничего такого не было. Было 
жестко, конечно, никто не от-
менял подростковую жизнь, а 
она пропитана агрессией. Вот 
мое детство во все это и окра-
шено.

- А сегодня вы уже окра-
шиваете красками детство 

своей дочурки Василисы от 
брака с актрисой Юлией 
Джербиновой. Как познако-
мились с женой?

- Исключительно за счет 
совместной работы над спек-
таклем «Опасные связи» 
Шодерло де Лакло. Меня 
пригласили в штат театра на 
Васильевском. Стали репе-
тировать, начались гастроли. 
В итоге... возник служебный 
роман.

- Почему долго не распи-
сывались?

- Не до того было. Ведь 
ты практически живешь в 
театре: приходишь с утра - и 
на целый день. Вечером воз-
вращаешься в общагу, там 
поужинали, дурака поваляли, 
заснули, утром все повторя-
ется. Было много поездок, 
новых ролей и всего-всего. 
Жизнь тогда шла быстро и 
классно. Съемки в «Разби-
тых фонарях» начались. Все 
стало постепенно закручи-
ваться. А вот когда Юля уже 

забеременела и мы стали 
ждать Василису, тогда 

решили расписаться.
- Изменилось 

что-нибудь в ва-
ших отношени-
ях с появлением 
Василисы?

- Василиса 
появилась, когда 
мы уже не были 

20-летними маль-
чиком и девочкой. 

Опыт прожитой 
жизни и составляет 

это новое ощущение того, 
что у тебя ребенок. Одно 
дело, когда у тебя нет ни 
кола ни двора, ни гарантий, 
что когда-то что-то появится, 
один только пионерский за-
дор и безбашенная установ-
ка: «Все фигня, прорвемся!» 
Только потом ты понимаешь, 
что это не фигня и никуда ты 
не прорываешься. И вся твоя 
жизнь наполнена ненужной 
суетой, страхами, волнения-
ми, собственными комплек-
сами... А когда ты устойчив, 
когда способен формировать 
свой завтрашний день, то все 
теплые чувства, которые ис-
пытываешь к своим детям, 
отдаешь им сполна, все до ка-
пельки.

- Сегодня вы постоянно 
на гастролях. Жена и дочь 
путешествуют с вами?

- По мере возможности.
- Как Василиса ведет 

себя на ваших концертах?
- Дочь подпевает мне, тан-

цует за кулисами. Ей пока 
это нравится. Если потом 
вкус изменится, что часто 
случается (типа: папа, извини, 
я слушаю другую музыку), 
по крайней мере, я надеюсь, 
уважительное отношение к 
работе отца останется.

- Кем ее видите в будущем?
- Я хочу ее видеть челове-

ком, уверенным в себе, при 
этом способным сомневать-
ся, способным признавать 
правоту других, чтобы че-
ловеческое общение было 
для нее большой ценностью, 
чтобы она могла в этом об-
ществе жить, найти свое ме-
сто, быть нужной, любить, 
чувствовать. А конкретно 
кем будет, я думаю, Василиса 
выберет сама. Сейчас ей во-
семь лет, она учится в школе. 
Приносит мне дневник на 
подпись, там одни пятерки. 
Я очень этому рад. Надеюсь, 
что так будет продолжаться 
и дальше...

Виталий Бродзкий

«С женой был 
служебный 
роман»

Евгений
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«После 
«Точь-в-точь» 

все изменилось. 
На меня просто 

посыпались 
предложения».

С Юлей долго не расписывались, потому что некогда было
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Павел был жестоко из-
бит в Подмосковье в на-
чале апреля. Конфликт 
разгорелся субботним 
вечером в кафе села Озе-
рецкое: по словам очевид-
цев, гитарист легендар-
ной группы повздорил с 
группой мужчин. Стычка 
переросла в потасовку, в 
которой Павел получил 
несколько чувствитель-
ных ударов. Чуть позже, 
когда Усанов уже возвра-
щался домой, его догнали, 
и в результате повторной 
драки музыкант был го-
спитализирован с пролом-
ленным черепом. Врачи 

провели трепанацию че-
репа, надеялись, что силь-
ный организм поможет 
мужчине выкарабкаться, 
но Павел скончался, так и 
не придя в сознание.

- Это был чрезвычайно 
светлый человек, право-
славный, верующий, очень 
хороший музыкант и насто-
ящий патриот. Его душа, ко-
нечно, небезгрешна, но она 
чиста, - скорбит продюсер 
группы Игорь Матвиенко. - 
Мы будем молиться за упо-
кой его души. Надеюсь, что 
там он обретет покой и по-
падет туда, куда попадают 
светлые души.

Друзья погибшего уве-
ряют, что Усанов был 
добрейший человек, де-
ликатный и вежливый. 
Единственная причина, по 
которой он мог затеять 
спор с посторонними, - по-
литическая.

«Паша сидел в баре, об-
суждал Донбасс. У нас это 
болело с ним, и, нечего 
скрывать, говорили и го-
ворим мы об этом часто», 
- поясняет приятель му-
зыканта, писатель Захар 
Прилепин. Он уверен, что 
ссора, которая привела к 
таким страшным послед-
ствиям, вспыхнула из-за 
того, что Павел открыто 
высказал свое мнение, а 
Усанов не скрывал, что 
ездит в Луганск поддержи-
вать местных жителей.

«Расплодились люди, 
которые убивают за слово, 
за позицию, за мужество. 
Паша не брал в руки ору-
жия. Он детям помогал», - 
негодует Захар.

Следственный комитет 
по горячим следам нашел и 
задержал подозреваемого, 
от рук которого пострадал 
гитарист. Максиму Добро-

му, действия которого по-
пали в камеры наблюдения, 
инкриминировали статью 
«Умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью», 
предусматривающую до 
восьми лет лишения сво-
боды. После смерти Павла 
статья была изменена на 
«Умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, 
повлекшее по неосторож-
ности смерть потерпевше-
го» (до 15 лет тюрьмы).

А вот «украинского» 
следа в преступлении сле-
дователи пока не обнару-
жили: они предполагают, 
что драка могла произой-
ти и на бытовой почве из-
за личной неприязни.

Кстати, в трагической 
гибели Усанова многие 
увидели мистику. В груп-
пу «Любэ» он попал в 1996 
году, после того как в ава-
рии погиб предыдущий 
бас-гитарист Александр 
Николаев. А день смерти 
Павла, 19 апреля, совпал 
с гибелью бэк-вокалиста 
группы Анатолия Куле-
шова - его не стало ровно 
семь лет назад...

Ольга Лесина

Гитариста «Любэ»
убили за Донбасс?

После трех недель комы в Институте Склифосовского 
от полученных тяжелых травм скончался гитарист Па-
вел Усанов. 20 лет он играл в «Любэ». Его смерть стала 

шоком и для музыкантов, и для поклонников группы.

Театру
перекроют 

кислород

В театральном сообществе сейчас 
только и разговоров, что о будущем 
сокращении бюджетов. Мастеров 
сцены крайне взволновала весть о 
том, что теперь финансироваться 
будут лишь 15 из 88 театров сто-
личного подчинения. Ведь не по-
павшие в золотой список, по сути, 
обречены на смерть.

Определять, кто достоин жить 
и творить, а кому пора отправ-
ляться на свалку истории, будут не 
только чиновники, но и зрители. 
Заветный список составят, ориен-
тируясь на количество проданных 
билетов. И с подобным критерием 
«естественного отбора» в корне 
не согласны маститые актеры и 
режиссеры.

- Я потрясен этой новостью! 
Слов нет! - эмоционально реа-
гирует председатель Союза те-
атральных деятелей (СТД), а по 
совместительству худрук театра 
Et Cetera Александр Калягин. 
- Давайте порассуждаем. Если 
в семье один ребенок учится на 
пятерки, а другой на тройки, что, 
троечника перестать кормить или 
отдать в интернат? Нормальный 
родитель задумается, как сделать 
так, чтобы подтянуть и другого 
ребенка. Я убежден, что критерии 
успешности театров, которые ре-
шили применить в Москве, невер-
ны, а с учетом кризиса особенно 
безжалостны. Число проданных 
билетов не главный показатель 
дееспособности творческого кол-
лектива. Можно показывать ма-
лохудожественные спектакли, но 
при этом собирать полные залы.

- Наверное, «лишние» театры в 
Москве есть. Однако оставлять на 
дотации всего лишь 15 учрежде-
ний нерационально и неумно. Ну 
нельзя все мерить деньгами, - со-
глашается с коллегой актер и пер-
вый зампред СТД России Евгений 
Стеблов. - Театры не должны кон-
курировать с телевидением, шоу-
бизнесом, ресторанами. А при 
таком подходе они вынуждены 
будут конкурировать. Что из это-
го выйдет? Дофантазируйте сами. 
Вместо театра будет, например, 
стриптиз-клуб!

Правда, есть и другие мнения. В 
поддержку позиции Департамен-
та культуры г. Москвы выступил 
режиссер Валерий Сторчак:

- Русский драматический театр 
- элитарный вид искусства, требу-
ющий высокой подготовки акте-
ров, режиссеров, художников-сце-
нографов. А сумасшедшие деньги, 
выделяемые на развитие драмати-
ческого театра, разворовывают-
ся; профессионалов - театральных 
актеров и режиссеров - увольня-
ют, нанимают так называемых 
звезд сериала, кинорежиссеров. 
И во что превращается театр без 
идеологии? В чайный магазин, в 
черную дыру, в механизм по отка-
там. А по-моему, критерий должен 
быть только один: искусство или 
не искусство.

Андрей Князев
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На днях в одном из столичных ресто-
ранов были объявлены все номинан-
ты «Премии МУЗ-ТВ 2016», а сами 
соискатели заветных тарелочек вы-
гуляли свои лучшие наряды. Но вот 
неожиданность - в списке главных 
исполнителей не оказалось Филиппа 
Киркорова!

Сначала о нарядах. Явный фаво-
рит премии Егор Крид в стильном 
костюме с бабочкой и выглядел 
подобающим образом. Кэти Топу-
рия решила удивить собравшихся 
странным асимметричным пла-
тьем дымчатого цвета и необыч-
ным украшением - перстнями-ког-
тями. Но главный приз за вечерний 
туалет можно отдать, безусловно, 
Глюкозе, которая явилась на ужин 
в коротком платье от Versace пе-
строй расцветки. Стоимость та-
кого платьица, между прочим, 
превышает 5 тысяч евро!

И все же именно Филипп 
Киркоров, несмотря на свое 
отсутствие, породил сенса-
цию вечера. Ведь не было 
короля эстрады не только 
в ресторане, но и в списке 
номинантов. При том, что 
этот год пустым для Фи-
липпа явно не стал: тут 
и новые клипы, и гран-
диозное шоу «Я», с ко-
торым певец прокатил-
ся по стране. Так почему 
же Киркорова на сей раз 
обошли стороной?

- Филипп отказался 
от всех наград, - поведал 
нам руководитель и идей-
ный вдохновитель премии

Арман Давлетьяров. - В прошлом 
году в Астане, получая очередной 
приз как «Лучший исполнитель», 
он попросил больше не включать 
его в список номинантов. Мы тог-
да подумали, что это была шутка 
такая, но когда занесли Филиппа в 
претенденты на награду в этом году, 
то он лично позвонил и попросил 
с н я т ь свою кандидатуру, сказав, 

что всегда держит 
свое слово. Тем 

не менее мы с 
удовольствием 
будем ждать 
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Король эстрады устал быть лучшим

Николай Расторгуев:
«Павел был настоящим другом»
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КУДА СХОДИТЬ

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

Сенсационная выставка 
открылась в самом центре 
Москвы. Полотно «Олим-
пия» Эдуарда Мане экспо-
нируется в России впервые. 
В 1863 году французский 
живописец решил написать 
Венеру XIX века. Это был 
совершенно новый взгляд 
на женщину в жанре ню. 
Несмотря на то что ис-
кусствоведы в один голос 
признали работу мастера 
успешной, критики ее бук-

вально разгромили. Дело 
в том, что имя Олимпия в 
Париже долгое время было 
нарицательным. Так звали 
героиню романа Алексан-
дра Дюма-сына «Дама с 
камелиями» - антагонистку 
главной героини, девушку 
холодную, расчетливую, 
не верящую в любовь и не 
способную на это чувство. 
Значит, «Олимпия» - это 
«Венера-куртизанка». Те-
перь московский зритель 
сможет составить собствен-
ное впечатление, а заодно 
и полюбоваться на другие 
шедевры из собрания музея 
д’Орсэ - «Королеву» Поля 
Гогена, «Даму за туалетом» 
Джулио Пиппи и многие 
другие.

Режиссер Георгий Цно-
биладзе поставил спек-
такль-комедию по пьесе 
Василия Сигарева «Детек-
тор лжи». Автор пьесы 
- культовый драматург, ко-
торого сравнивают с Шук-
шиным и Вампиловым, а 
режиссер - ученик самого 
Льва Додина! Сюжет спек-
такля никого не оставит 
равнодушным. Ведь даже 
в самой образцовой семье 
есть свои скелеты в шкафу. 

В жизни супругов Бызовых 
появляется таинственный 
человек, благодаря кото-
рому наружу всплывает то, 
что муж и жена тщательно 
скрывали друг от друга в 
течение всей своей жизни. 
А вот разрушит ли правда, 
открытая гипнотизером, их 
отношения или им удастся 
сохранить крепкие семей-
ные узы, станет понятно 
зрителю в конце спектакля. 
В главных ролях поистине 
блестящие актеры: Олеся 
Железняк, Андрей Ильин, 
Андрей Кайков.

«Сеанс гипноза для семейной пары»
Театр «Содружество 

актеров Таганки», 
16 мая и 23 июня

«Московская 
весна»

(На всех крупных 
площадях Москвы, 

до 11 мая)

Главная тема нынешнего 
фестиваля - «Истории за-
мечательных людей». Все-
го будет установлено 300 
шале, в которых пройдут 
праздничные мероприятия. 
Так, например, на площа-
ди Революции раскинется 
«Богатырская застава». 
Главный герой - Илья Му-
ромец, с ним каждый жела-
ющий сможет помериться 
силами. В сквере у Боль-
шого театра будет постро-

ен «Город мира» - камень, 
песок, много зелени, тон-
нели, увитые плющом и 
украшенные пасхальными 
яйцами. Площадка «Вели-
кие режиссеры и великая 
актриса» расположится в 
Камергерском переулке 
и будет посвящена вели-
ким русским режиссерам 
Станиславскому и Неми-
ровичу-Данченко, а также 
мхатовской приме Ольге 
Книппер-Чеховой. 

Последние часы Принс 
провел в одиночестве в своем 
огромном доме в Миннесо-
те. Полиции еще предстоит 
длительное расследование, 
предполагается изучить всю 
историю болезни музыканта, 
опросить его докторов и фар-
мацевтов, узнать, кто и отку-
да доставил Принса вечером 
домой, что происходило той 
самой ночью перед тем, как 
утром прислуга обнаружи-
ла его бездыханным в лифте. 
Пока известно лишь, что в по-
следние годы музыкант стал 
вегетарианцем, не употреблял 
спиртного, не курил, следуя 
требованиям своей секты сви-
детелей Иеговы. Но наркоти-
ческие препараты никогда не 
уходили из его жизни.

История болезни
Человек, который постав-

лял Принсу наркотики, расска-
зал, что музыкант употреблял 
сильные опиаты в течение 25 
лет, так как без дозы не мог 
даже выйти на сцену.

- Я встретился с Принсом в 
1984 году. Он тогда уже сидел 
на наркотиках, - поведал нар-
кодилер, который попросил 
называть себя Доктор Ди. - По-
купал у меня дилаудид, осно-
вой которого является героин. 
Этот препарат делал его энер-
гичным, раскрепощенным. 
Наркотик менял личность 
Принса, превращая его из за-
урядного, скучного человечка 
в фонтанирующего энергией 
исполнителя. Ведь он всегда 
боялся выходить на публику и 
начинал нервничать, даже ког-
да в комнате находились пять 
человек. С таким страхом сце-
ны я еще не сталкивался.

Доктор Ди сказал, что с го-
дами потребность Принса в 
наркотических средствах толь-
ко росла. Он регулярно превы-

шал в два-три раза рекоменду-
емые дозы дилаудида, а потом 
стал использовать пластыри 
фентанила, который в 80-100 
раз сильнее морфина и в 50 раз 
- героина.

Наркодилер и его клиент 
расстались, когда Принс пере-
ехал из Калифорнии в Мин-
несоту, где у него, возможно, 
появился новый поставщик 
наркотиков. Музыкант стра-
дал от проблем с бедрами, 
которые повредил во время 
своих энергичных шоу, его ча-
сто видели опирающимся на 
трость, позже к этому доба-
вились боли в коленях. Этими 
недугами Принс и оправдывал 
применение обезболивающих 
наркотических препаратов. 
Врачи настаивали на серьез-
ной операции на обоих бедрах 
с установкой протезов, но му-
зыкант согласился лишь на не-
значительное хирургическое 
вмешательство, так как секта 
свидетелей Иеговы не позво-
ляла ему соглашаться на пере-
ливание крови.

Сокровища одиночки
Состояние Принса оценива-

ется почти в миллиард долла-
ров. Оно может перейти к его 
единственной родной сестре 
Тике Нельсон, ведь пока нет 
сведений о том, что музыкант 
оставил после себя завещание. 
Тика и сама одно время боро-
лась с наркозависимостью. А 
чтобы прокормить двоих де-
тей, ей пришлось заниматься 
проституцией. «Я торговала 
собой ради еды, денег и пам-
персов», - говорит сестра муль-
тимиллионера. Сам Принс 
давно с ней не общался, Тика 
никак не вписывалась в его ар-
тистический имидж.

Музыкант стремился окру-
жать себя исключительно су-
перзвездами, равными, как он 

считал, себе. Среди его любов-
ниц числились Ким Бэсинджер 
и Мадонна. Однако со стороны 
личная жизнь Принса выгляде-
ла полной катастрофой.

Первый раз он женился в 
1996 году, избранницей ста-
ла 22-летняя бэк-вокалистка 
Мейт Гарсия. У пары родился 
сын, но через неделю ребенок 
умер. Годом позже у жены му-
зыканта случился выкидыш - 
больше Принс отцом стать не 
пытался.

В 1999 году он развелся, на-
звав странным свой первый 
брак. А через два года женился 
на канадке Мануэле Тестоли-
ни, которая была почти вдвое 
его моложе. Терпения супру-
гам хватило на пять лет. Позже 
Мануэла назвала свою жизнь с 
Принсом «американскими гор-
ками», также она призналась, 
что испытала шок от того, что 
на самом деле представляет со-
бой шоу-бизнес.

Улыбка смерти
В последние годы Принсу 

уже не нужно было ничего, 
кроме музыки. В своем поме-
стье он соорудил огромную 
звукозаписывающую студию. 
Также здесь был выстроен зал 
на тысячу мест, где музыкант 
время от времени давал «тай-
ные» концерты. Билет стоил 
50 долларов, но иногда зрите-
ли напрасно просиживали всю 
ночь - музыкант так и не появ-
лялся на сцене...

Но самое удивительное, что 
за три дня до своей кончины 
Принс выглядел здоровым. Со-
седи рассказывают, что он ка-
зался абсолютно счастливым, 
улыбался и целый час носился 
на велосипеде по территории 
своего дома. Как будто хотел 
всему миру заявить: запомните 
меня таким...

Николай Иванов

Принс из сказки 
со страшным 

концом
Мрачную традицию американских поп-

идолов умирать в одиночестве у себя 
дома продолжил 57-летний Принс 

Роджерс Нельсон. Его, как и Майкла 
Джексона, кроме всего прочего, 

сгубил один и тот же наркотический 
препарат - оксикодон.

Дмитрий исполнял свою 
песню «Здравствуй» - «бабуш-
ки» подпевали ему на русском 
и удмуртском языках. Старуш-
ки, в свою очередь, рассказы-
вали зрителям о том, как поко-
рил их молодой, улыбчивый и 
энергичный парень. А во время 
одного из концертов случился 
небольшой конфуз. Дмитрию 
пришлось защищать одну из 
солисток от не в меру любвео-
бильного зрителя. «Бабушка» 

раззадорилась, играя на гар-
мошке, улыбалась, подмигива-
ла залу. Неожиданно на сцену 
поднялся пожилой мужчина, 
который принял ее подмиги-
вания на свой счет. Пустился в 
пляс, потом даже в гримерку 
пробрался с цветами и банкой 
малинового варенья. Угова-
ривал в гости заехать и даже 
замуж звал. Пришлось звать 
на помощь Дмитрия, который 
на полном серьезе сказал деду, 

что он... муж бабы Кати. Тот 
вначале не поверил, говорил: 
«Отойди, внучок», но потом 
сник и отстал.

Ну а во время исполнения 
песни «Мне снова 18» артисты 
сами пригласили на сцену зри-
телей. Молоденькие девушки 
так и крутились вокруг Дми-
трия, и теперь уже «бабушкам» 
пришлось чуть ли не силой уво-
дить его за кулисы.

Андрей Князев

Шедевры музея д’Орсэ (Париж)
(ГМИИ им. А. С. Пушкина, до 17 июля)

Нестеров  отбил 
«бурановскую 
бабушку» у дедушки!
Певец Дмитрий Нестеров недавно с гастролями 
проехался по России вместе с известным 
фольклорным коллективом «Бурановские бабушки».
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ГОВОРЯТ, КУХНЯ  ЦАРСТВО ЖЕНЩИНЫ. НО ЦАРИ
ЦЕЙ ИЛИ РАБЫНЕЙ ЕЕ ДЕЛАЕТ КУХОННЫЙ АРСЕНАЛ. 
УДОБНЫЕ И ПРАКТИЧНЫЕ ГАДЖЕТЫ ДЛЯ КУХНИ ПРИ
ДУМЫВАЮТ, НАДО ДУМАТЬ, ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО МУЖ
ЧИНЫ, ОХОЧИЕ ДО ДОМАШНЕГО ПИТАНИЯ. А КАК ЕЩЕ 
ЗАСТАВИТЬ ЖЕНЩИНУ ЗАНИМАТЬСЯ ГОТОВКОЙ С 
ЕЖЕДНЕВНЫМ ЭНТУЗИАЗМОМ?

Это что-то 
среднее между 
мясорубкой и 
кухонным ком-
байном. Теперь 
хозяйке не надо 
подолгу елозить 
по тесту скалкой. 
Достаточно только за-
грузить его в специальный 
отсек и несколько раз про-
крутить механическую руч-
ку - такую же, как на старых 
мясорубках. Не пройдет и 
десяти минут, как пельмен-
ница выдаст ровную и тон-
кую полоску теста. Два его 
слоя, в свою очередь, сле-
дует поместить в соседнее 
отделение, наполнив сверху 
мясным фаршем.

Затем приводятся в дви-
жение ролики, которые за-
хватят тесто и равномерно 
распределят между слоями 
начинку. На выходе получа-
ется своеобразная «лента» 
из аккуратных пельменей 
круглой или квадратной 

формы - такие изделия ни-
когда не получатся, если 
лепить их вручную!

Правда, хозяйки говорят, 
что с виду они больше на-
поминают итальянские ра-
виоли. В этом нет ничего 
удивительного - машинку 
придумали в Европе, пло-
хо знакомой с настоящим 
русским национальным 
блюдом. Российские про-
изводители уже готовятся 
выпустить свой аналог, спо-
собный делать привычные 
для нас пельмени. А пока 
женщинам магазины пред-
лагают западную технику 
по цене около 2 тыс. рублей.

Подобную роскошь мож-
но позволить себе не каж-
дый день, но использование 
этого гаджета надолго за-
помнят члены семьи и гости 
праздничного торжества. 
Мечта всех сладкоежек 
мира - фонтан из шокола-
да - наконец воплотилась в 
жизнь. Пусть он пока еще 
не такой большой, как хоте-
лось бы, - всего 40 см в вы-
соту, но и это уже серьезный 
прорыв в кулинарной жиз-
ни каждого лакомки.

В нижней части прибора 
располагается нагреватель-
ный элемент, растаплива-
ющий шоколад и поддер-
живающий его в текучем 
состоянии. Затем сладкая 
масса подается на верхний 
уровень фонтана при помо-
щи винтового вращающе-
гося шнека, находящегося 
внутри башни. Сверху шо-
колад стекает свободным 
потоком, образуя красивый 
«водопад», и вновь попада-
ет в нагревающуюся чашу, 
где его температура вновь 
доводится до необходимой 
величины.

Сама башня для фонтана 
выполнена из нержавеющей 

стали. Каскады сде-
ланы очень гладкими 

для того, чтобы шоко-
лад стекал ровным сло-
ем. Минус заключается 

только в том, что ис-
пользовать фонтан можно 

в помещении, где есть розет-
ка. Питание устройства про-

исходит от электрической 
сети, батарейки в гаджете 
не предусмотрены. Про-

изводители советуют за-
пастись сладкими фруктами 
- клубникой, вишней или ана-
насами - и делать из шокола-
да оригинальное фондю. За 
такое великолепие придется 
заплатить 2,5 тыс. рублей. 
Но разве это много для на-
стоящего сладкоежки?!

Шоколадные брызги 
фонтана

Всем известно: самые 
вкусные блюда обычно вред-
ны для здоровья. В сладостях 
слишком много углеводов, 
а аппетитное мясо грозит 
лишним холестерином. Что 
в этом случае делать люби-
телям хорошо поесть?

Ответ дают производите-
ли умных весов. С их помо-
щью можно безошибочно 
контролировать, сколько 
жиров, белков и углеводов 
содержится в кушанье. Эта 
новинка - незаменимый по-
мощник для тех, кто сле-
дит за своим здоровьем или 
пытается похудеть. Весы 
располагают собственной 
встроенной базой из ты-
сяч продуктов, поэтому по-
сле нескольких нажатий на 

кнопки показывают кало-
рийность и состав еды.

Хозяйки говорят, что са-
мое сложное - это разобрать-
ся с множеством индикато-
ров, которыми снабжены 
умные весы. Каждый из них 
демонстрирует свой пока-
затель. Отдельной строкой 
идет количество белков, ря-
дом высвечиваются жиры, 

ну а затем уже углеводы. По-
этому такой гаджет требует 
предварительного изучения.

Кого-то подобные элек-
тронные помощники могут 
даже отпугнуть. Но если разо-
браться во всех тонкостях, 
становится ясно: старые де-
довские способы готовки не 
могут конкурировать с новей-
шими технологиями.

Умные весы

Все хозяйки знают, как неприятно об-
наружить в собственной духовке вместо 
аппетитной курочки обугленную тушку 
несчастной птицы. И уж тем более нелов-
ко накормить гостей недожаренным шаш-
лыком. Именно поэтому много поколений 
женщин изобретают надежные способы 
определить готовность мяса. Кто-то дела-
ет это на глазок, демонстрируя таким об-
разом высший пилотаж кулинарного ма-
стерства. Кто-то приноровился проверять 
готовность блюда при помощи тонкого 
ножа или вилки.

Между тем новейшие технологии и в 
этом случае пришли на помощь люби-
телям вкусно поесть. В магазинах по-
явились портативные термометры, 
призванные определять тот момент, 

когда блюдо пора по-
давать на стол. Этот 
гаджет состоит из 
кнопочного устрой-

ства с экраном и про-
водом-щупом. На устрой-

стве заранее задается нужная 
температура приготовления, затем 

термометр погружается в мясо и по 
достижении желанной отметки сиг-

нализирует звуковым сигналом. Про-
двинутые модели могут даже посылать 

sms-сообщение на телефон хозяйки, 
поэтому женщина просто обречена вы-

тащить противень из духовки в самую 
нужную минуту.

Термометр стоит от 500 до 1000 рублей. 
Правда, владельцам гаджета придется ра-
зориться на батарейки, но это сущая ме-
лочь по сравнению с «убитыми» из-за не-
досмотра продуктами.

Щуп-термометр

Автомат «стреляет» Автомат «стреляет» 
пельменямипельменями

Иногда кухонные 
фантазии вызывают не 
столько восхищение или 
одобрение, сколько не-
доумение. Вот, например,  
лающие или мяукающие 
солонки. Для этого надо 
только взять солонку в 
руки и немного потрясти. 
Смешные кошечки и со-
бачки из керамики начнут 
на обеденном столе целое 
звуковое представление. 
Вопрос: зачем? Говорят, 
эта продукция может при-
годиться мамам малень-
ких детей, которые ни в 
какую не соглашаются 
есть нелюбимую кашу. 
И только лающая солон-
ка способна привлечь их 
к столу. Как бы там ни 
было, но изделия эти до-
вольно громоздки, так 
как в них предусмотрены 
две пальчиковые батареи. 
Да и 800 рублей за солон-
ку как-то дороговато.

Материал подготовила Наталья Пуртова

ЛАЮЩИЕ СОЛОНКИ, 
ШОКОЛАДНЫЙ ФОНТАН

Зачем 
солонке 
лаять?
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ПОЧВА
Землю под редис готовят 

очень тщательно. Грядка 
должна быть рыхлой на глу-
бину 20-30 см и выровненной 
сверху. На 1 м2 вносят по 0,5 
ведра песка и перегноя, 1 ст. 
ложку аммиачной селитры, 
1,5 ст. ложки сернокислого 
калия и 2 ст. ложки супер-
фосфата. Свежий навоз ис-
пользовать категорически 
нельзя.

Если почва кислая, ее надо 
перемешать с доломитовой 
мукой (полулитровая банка 
на 1 м2). Если тяжелая глини-
стая, количество песка нуж-
но увеличить до ведра на 1 м2, 
иначе корнеплоды будут ра-
сти деформированными либо 
начнут стрелковаться. Нель-
зя перекармливать редис 
азотными удобрениями. Это 
чревато пустотами в сере-
дине корнеплода и быстрым 
гниением.

МЕСТО
Лучше сеять редис в про-

хладную влажную погоду на 
место, защищенное от ветра, 
но при этом незатененное. 
Исключение - лишь июль-
ские посевы, для которых до-
пустима легкая тень.

СЕМЕНА
Весной выбирают ранние 

сорта, поздние предпочти-
тельны с начала августа. Се-
мена можно предварительно 
подготовить: прорастить два-
три дня во влажной салфетке, 
смоченной водой с добавле-
нием капли эпина-экстра или 
циркона.

ПОСЕВ
На гряд-

ке делают бо-
роздки через 10-

15 см друг от друга, 
в которые расклады-

вают семена на глуби-
ну 2-3 см на расстоянии 5 

см. В апреле и начале мая в 
средней полосе грядку прихо-

дится укрывать агрополотном 
на дугообразном каркасе вы-
сотой 40-50 см.

Семена прорастают при 
2-4оС. Но такие условия - экс-
трим для редиса. При темпе-
ратуре до 10оС всходы при-
ходится ждать больше 8-12 
дней, при 11-15оС - 7 дней, а 
при 18-22оС - всего 4 дня, по-
этому лучшая 
температура 
для выра-
щивания 15-
20оС.

ПОЛИВ
Р е г у л я р -

ный полив 
- самое 
главное 
условие 
хороше-
го урожая. 
Почва под ре-
дисом всегда 
должна быть 
умеренно влаж-
ная. При жаркой 
погоде редис по-
ливают ежедневно.

После каждого по-
лива нужно рыхлить почву 
на 3-5 см, чтобы дышали ко-
решки. Недостаток влаги ве-
дет к горечи, дряблости или 
деревянистости корнеплодов.

ПОДКОРМКИ
Если почва плодородная, 

под редис удобрения не вно-
сят. Если же бедная, исполь-
зуют разведенный в воде 
травяной настой. В емкость 
на четверть высоты налива-
ют воду и засыпают любые, 
в том числе и сорные, свеже-
собранные растения (10 кг на 

100 л), а также добавляют 2 
кг сухого куриного помета.

Емкость закрывают плот-
ной сеткой. Ежедневно под-
кормку перемешивают, чтобы 
лучше бродила. После того 
как перестанут образовы-
ваться пузырьки газа, а рез-
кий запах исчезнет, удобре-
ние, разбавив в два раза, льют 
под корень. В зависимости от 
температуры воздуха процесс 
длится одну - три недели.

ЗАТЕМНЕНИЕ
При длинном световом 

дне и температуре до 25оС 
многие сорта редиса вме-
сто корнеплода выпускают 
стрелку - зацветают, поэтому 
с середины мая сеют сорта, 

устойчивые к цве-
тению, либо при-
крывают грядку 
темной нетканкой 

так, чтобы расте-
ния находились на 

свету 10-12 часов.

БЛОШКА
Самый неснос-

ный вредитель 
редиса - кре-
с т о ц в е т н а я 
блошка. Хими-
ей же пользо-
ваться нельзя, 

корнеплод будет 
отчасти отравлен. 

Что же делать?
О б р а б ат ы в ат ь 

всходы и почву табач-
ной пылью или свежей (!) зо-
лой. Редис любит калийные 
удобрения, а зола как раз бога-
та этим элементом.

Поливать подкисленной 
водой, так как редис перено-
сит небольшую кислотность, 
а блошка - нет. Еще один на-
родный рецепт - 3 ст. ложки 
уксуса на 10 л воды.

Опрыскивать листочки 
редиса водой, так как заме-
чено, что, пока они влажные, 
блошка их не «дырявит». От-
росшие листья эти мелкие 
жучки поедают уже не так 
охотно.

Первые грибы в средней 
полосе России - 
сморчки и строчки.

Сморчки появляются в кон-
це апреля, когда в оврагах и не-
проходимых лесах еще лежит 
снег. Но на прогретых солнцем 
полянках и косогорах можно 
увидеть необычные шляпки, 
напоминающие медвежьи шап-
ки шотландских гвардейцев.

Шляпки сморчков всех 
видов неравномерно-ребри-
стые, морщинистые, ноздре-
ватые, своим видом напоми-
нают ядра грецких орехов.

Наиболее часто в наших ле-
сах встречается сморчок кони-

ческий, названный по острой 
шляпке: она серо-бурая, черно-
бурая или серо-зеленая диа-
метром до 3 см, возвышается 
над землей на высокой ножке. 
Этот сморчок любит полянки в 
смешанных лесах, растет вдоль 
тропинок и на песчаных почвах.

У сморчка съедобного 
шляпка серо-коричневая или 
коричневая, округлая, по фор-
ме напоминает яйцо, он пря-
чется от человеческого глаза 
под сенью лиственных дере-
вьев или кустарников. Особен-
но любит ольху, осину, тополь и 
богатые гумусом края оврагов.

Реже встречается сморч-
ковая шапочка. У этого гриба 
шляпка диаметром 2-3 см буро-
го цвета, иногда с желтизной, 
свободно сидит на ножке, как 
шапка, - отсюда и название. 
Любит нежиться на солнышке.

Строчок же не только от-
носится к другому семейству 
грибов, он и внешне не по-

хож на сморчок, да и вкус 
у него другой. У строчка 
обыкновенного шляпка диа-
метром от 3 до 10 см, с изви-
листыми складками, морщи-
нистая, пустотелая. Цвет от 
светло- до темно-коричнево-
го и черно-вишневого. Рас-
тет в сосновых борах на пес-
чаных почвах, на кострищах 
и в светлых, хорошо прогре-
ваемых солнцем местах. 

В конце апреля в широ-
колиственных и смешанных 
лесах появляется строчок 
пучковый. Шляпка у него 
в виде скомканного блина 
оранжево-коричневая, тер-
ракотовая, каштановая, у 
молодых грибов светло-ко-

ричневая с заметной розо-
востью.

Нужно всегда помнить, что 
и строчки, и сморчки относят-
ся к группе условно съедобных 
грибов и нуждаются в тща-
тельной тепловой обработке.

Собирайте грибы только в 
экологически безопасных ме-
стах, тщательно перебирайте, 
промывайте в холодной воде. 
Более того, все растущие на 
песчаных почвах нужно раз-
резать и промывать в воде не-
сколько раз, чтобы удалить все 
песчинки, затем грибы надо от-
варить 15-20 минут, слить воду, 
промыть и только после этого 
пускать на жаркое, запеканку 
или любое другое блюдо.

РЕДИС НА БИСРЕДИС НА БИС

Подготовлено по материалам журнала «Мир садовода»

Условно съедобные «подснежники»

Ранняя весна в этом году стала причиной 
высокой активности клещей, переносчиков 

опасных для людей и животных заболеваний. 
Именно поэтому важно обеспечить своевременную профи-
лактику. Компания Bayer разработала инновационный ошей-
ник для кошек Форесто с репеллентным эффектом, кото-
рый уничтожает клещей и блох еще до того, как они смогут 
совершить укус, что снижает риск передачи вируса. Активные 
вещества распределяются по шерсти и коже животного посте-
пенно, таким образом гарантируя защиту до восьми месяцев.

Стоит ли бояться 
клещей в этом сезоне?

Ранний редис хорош необычайной 
скороспелостью. Его можно сеять в 
открытый грунт даже в прохладной 
северо-западной зоне с конца 
апреля до конца сентября, получая 
свежие корнеплоды непрерывным 
конвейером.

РЕДИС 
ОТЛИЧНЫЙ 
СОСЕД ДЛЯ 
КАПУСТЫ, 

КАРТОШКИ, 
ОГУРЦОВ.
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Если судить по научным 
исследованиям, то «фон-
тан молодости» закупо-
рен в бутылке красного 
вина. И это не шутка. Но 
обо всем по порядку.

Недавно были опубликова-
ны результаты исследования, 
которое проводилось по иници-
ативе Национального институ-
та старения США. 48 человек в 
течение полугода морили себя 
голодом - съедали на четверть 
меньше, чем им положено по 
нормам питания. В результате 
в их организме происходили 
изменения, затормаживающие 
процессы старения.

Правда, ученые пока за-
трудняются точно сказать, на-
сколько это может увеличить 
продолжительность жизни че-
ловека. Пока ясно одно: голод-
ная диета вызывает изменения, 
которые должны способство-
вать продолжению жизни.

Волшебник  
ресвератрол

Интересно, что похожие из-
менения может вызывать не 
только голод, но и нечто, что 
обычно связывают с вкусной и 
обильной едой. Вот что говорят 
об этом ученые. «На животных 
и человека голод действует схо-
жим образом, активируя так на-
зываемый ген долголетия и тем 
самым способствуя увеличению 
продолжительности жизни, - 
рассказывает профессор Петр 
Чумаков из Института молеку-
лярной биологии им. В.А. Эн-
гельгардта РАН. - Официально 
этот ген называют sirt1, и он ко-
дирует синтез белка, который 
называют точно так же. Этот 
белок особым образом регули-
рует обмен веществ и изменяет 
настройки организма, способ-
ствуя тем самым долголетию. 
Все молекулярные и биохими-
ческие механизмы, лежащие в 
основе этих процессов, очень 
сложны и пока изучены не пол-
ностью. Но уже сейчас ясно, что 
активирует ген долголетия не 
только диета с низким коли-
чеством калорий, но и неко-
торые природные вещества, 
самым активным из которых 
является ресвератрол, содер-
жащийся в красном вине. 
Плюс ко всему 
голод и ресве-
ратрол запуска-
ют еще одну 
параллельную 
цепочку меха-
низмов, которые 
тоже способствуют 
продлению жизни: 
они блокируют 
так называемый 
ген FoxO, кото-
рый жизнь уко-
рачивает».

Ген долголетия препятству-
ет накоплению жира в орга-
низме, снижает уровень холе-
стерина, помогает уничтожать 

больные и раковые клетки и 
в результате отодвигает раз-
витие болезней, связанных с 
возрастом. В их число входят 
не только сердечно-сосуди-
стые заболевания и диабет, 
но и злокачественные опухо-
ли, артрозы, болезни Альц-
геймера и Паркинсона, остео-
пороз (повышенная ломкость 
костей).

Воздействие голода на гены 
не может быть массовым. На 
такой диете люди делаются 
вялыми, апатичными, у них 
снижается либидо (половое 
влечение), а нередко они даже 
становятся бесплодными. К 
счастью, в природе нашлось 
уникальное вещество, которое 
активирует процессы, способ-
ствующие долголетию, - рес-
вератрол. Он синтезируется в 
кожице ягод красного виногра-
да, защищая их от вредителей. 
Чем севернее выращивают ви-
ноград и чем сложнее условия 

для его роста, тем больше в нем 
ресвератрола.

«Хорошо известно, что 
французские виноделы часто 
специально «мучают» лозу, 
осложняя ей жизнь, - говорит 
Владимир Цапелик, прези-
дент Независимого винного 
клуба. - Так они начали делать 
очень давно, когда о ресвера-
троле еще ничего не знали. 
Но попали в точку - это спо-
собствует накоплению этого 
вещества в ягодах. Сейчас на 
Западе некоторые произво-
дители даже стали указывать 
на этикетках содержание рес-
вератрола в вине. Правда, в 
России мне такие вина пока не 
встречались».

Ученые активно изучают 
концентрацию ресвератрола 
в разных винах, и она сильно 
колеблется в зависимости от 
сорта винограда, условий его 
выращивания, технологии из-
готовления вина. Среди сор-
тов винограда чемпионами по 
содержанию «эликсира моло-
дости» являются мускатель 
и пино нуар (см. табл.). 
Больше ресвератрола 
в тех винах, которые 
бродили дольше 
других - во вре-
мя ферментации 
ресвератрол вы-
ходит из кожицы 
в раствор вина. 
Кроме винограда 
ресвератрол есть 
еще в арахисе, клюк-
ве, малине, чернике и 
голубике. Но в этих ягодах его 
меньше, чем в вине. А из арахи-
са он хуже усваивается, орехи 
трудны для пищеварения.

Коктейль 
из полифенолов

Законно спросить: если вино 
столь полезно благодаря рес-
вератролу, то не является ли 
столь же хорошим сам вино-
град и сок из него? Ответ будет 
отрицательным и вот почему. 
Ресвератрол как бы замурован 
в кожице винограда. Когда вы 
едите ягоды, он из кожицы пло-
хо усваивается. Когда из ягод 
винограда отжимают сок, рес-
вератрол тоже преимуществен-
но остается в кожице. А вот при 
долгом брожении микроорга-
низмы эту кожицу «пережевы-
вают», и ресвератрол выходит в 

вино. Получается как бы квин-
тэссенция винограда.

Но и это не все. Очень полез-
ные компоненты поступают в 
вино из виноградных косточек. 
Их называют процианидины. И 
как вы понимаете, из ягод вино-
града вы их тоже в приличном 
количестве не получите - они 
выходят из косточек только 

при брожении. Плюс в вино 
могут дополнительно 

поступать полезные 
вещества, если его 
выдерживают в ду-
бовых бочках. Они 
называются гал-
лотанинами. Эти 
вещества, точно 

так же, как ресвера-
трол и процианиди-

ны, относятся к так на-
зываемым полифенолам. 

Благодаря такому счастливому 
сочетанию их в вине профессор 
Роджер Кордер, известный кар-
диолог из Исследовательского 
института Вильяма Гарвея в 
Лондоне и автор знаменитой 
винной диеты, назвал вино по-
лифенольным коктейлем.

Стоит добавить, что сам ви-
ноград и сок из него неполезны 
еще из-за большого содержа-
ния сахара. В вине его много 
меньше, так как при брожении 
он распадается. Поэтому ви-
ноград, орехи и прочие дары 
природы можно считать лишь 
вспомогательными источника-
ми ресвератрола.

Знай свою дозу
«Результаты этих научных 

исследований очень похожи 
на правду, - говорит Владимир 
Цапелик. - Ведь хорошо из-
вестно, что виноделы обычно 
живут долго, часто перешаги-
вая 90-летний рубеж и сохраняя 
ясность мысли в очень пре-
клонном возрасте. Со многими 
из них я общался. В последние 
годы все чаще говорят о пользе 
вина, и даже есть официальные 
рекомендации по его умерен-
ному потреблению. Согласно 
им, для мужчин доза сухого 
вина не должна превышать 
двух бокалов в день (250-300 
мл), для женщин - одного бока-
ла (125-150 мл). Большинству 
людей это только пойдет на 
пользу. Но бывают и исключе-
ния. Некоторые очень легко 
впадают в зависимость от это-
го напитка. Если в семье были 

случаи алкоголизма, если вы 
чувствуете, что вас привлекает 
не столько вкус напитка, сколь-
ко кайф, создаваемый им, то с 
вином лучше не эксперименти-
ровать. И конечно, нужно пони-
мать, что речь идет о натураль-
ном вине, в первую очередь о 
красном сухом вине. В белом 
ресвератрола почти нет, но у 
него тоже есть свои полезные 
свойства, однако это тема от-
дельного разговора».

Впрочем, есть специалисты, 
которые полезную дозу вина 
увеличивают. Например, уже 
известный вам Роджер Кордер 
считает, что мужчинам можно 
принимать по три бокала вина, 
а представительницам прекрас-
ного пола - по два бокала по 125 
мл каждый. Только нужно пить 
это «лекарство» во время хоро-
шей еды.

Олег Днепров
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Выбирая 
вино, читайте 

этикетку.Офици-
альный произво-

дитель обязательно 
пишет, из какого 
сорта винограда 

оно сделано.

У вина есть одна ахиллесо-
ва пята - это содержание 11-
14% чистого алкоголя (эти-
лового спирта). Он является 
канцерогеном. Но, как пока-
зывают научные исследова-
ния, полезные компоненты 
красного вина этот негатив 
перевешивают и даже ней-
трализуют некоторые кан-
церогены пищи. Поэтому 
умеренные дозы вина сни-
жают риск развития рака пи-
щевода, желудка, толстого 
кишечника, а также легких, 
простаты и яичников. Прав-
да, большие дебаты идут 
о раке груди у женщин. В 
одних исследованиях даже 
один бокал в день (это при-
мерно 150 мл вина, которые 
считаются умеренной днев-
ной дозой для женщин) уве-
личивает риск этой болезни. 
Но есть и противоположные 
данные о том, что риск рака 
груди уменьшается. Где же 
истина?

Недавно был проведен 
эксперимент на женщинах-
добровольцах, принимав-
ших ежедневно в течение 
месяца примерно 230-240 
мл красного или белого 
вина. Оказалось, что крас-
ное вино все-таки действо-
вало положительно, вызы-
вая в организме женщин 
такие гормональные сдвиги, 
которые, наоборот, препят-
ствуют развитию рака груди.

ЭТО ВАЖНОЭТО ВАЖНО

СОДЕРЖАНИЕ РЕСВЕРАТРОЛА В ВИНЕ И ПРОДУКТАХ

Источник ресвератрола Кол-во ресвератрола, мг/л

Красные вина От 2 до 12,5

Белые вина От 0,5 до 2

Вино из винограда мускатель До 40

Вино из винограда пино нуар До 13

Красный виноград До 1,25 в чашке объемом 200 мл

Орехи арахис До 0,25 в чашке объемом 200 мл

Арахисовое масло До 0,15

КТО ВКЛЮЧАЕТ 
ген долголетияген долголетия
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Материалы подготовил Степан Строев

В торговом центре «Авиапарк» 
спортсмен и телеведущий Игорь 
Ким установил новый мировой 
рекорд в упражнении «берпи» 
(отжимание, прыжки и 
хлопки в определенной 
последовательности). Он 
проделал его 4555 раз! 
Сделал бы и больше, но свое 
веское слово сказали 
врачи.

Результат зафик-
сирован судейской 
коллегией между-
народного агент-
ства регистрации 
рекордов «Интер-
рекорд». Похожий 
рекорд ранее уста-
навливал англичанин 
Ли Рян, но в версии 
британца отсутствова-
ли хлопок над головой и 
прыжок.

В тот же день генеральный директор ТЦ 
«Авиапарк» Максим Стерлягов получил из 
рук 9-кратного рекордсмена Книги рекордов 

Гиннесса Александра Муромского серти-
фикат о присвоении гигантскому аквари-
уму, расположенному внутри торгового 
центра, звания самого высокого цилин-
дрического аквариума в мире.

Гостям мероприятия была пред-
ставлена благотворительная фото-

выставка «Сила духа», в которой 
приняли участие звезды шоу-
бизнеса и спортсмены. Часть 

средств, вырученных на шоу, 
направлена в фонд «Пода-
ри жизнь».

Выступление Игоря 
Кима - начало большой 
кампании «Будь геро-
ем», организованной 
«Агентством героев». 

Следующим мероприя-
тием станут самые массо-

вые открытые тренировки 
с главным героем проекта 

- Игорем Кимом.
Р.Ч.

Обладателем 
Кубка Гагарина стал 
магнитогорский 
«Металлург» (фото 
вверху). Но ЦСКА решил 
обратиться к президенту 
страны, чтобы 
хоккейного чемпиона 
определяли по итогам 
регулярного чемпионата.

Мы уже рассказывали о 
том, что на базе в Новогорске 
был создан проект U18, в кото-
ром сборная России (до 18 лет) 
целый год играла в первенстве 
Молодежной хоккейной лиги 
с ребятами, что на два года 
старше, и готовилась к юниор-
скому чемпионату мира. Но в 
последний момент этот состав 
вместе с тренером Виталием 
Прохоровым отстранили от 
турнира из-за того, что они 
принимали мельдоний. Чтобы 
не подставить парней под дис-
квалификацию, на чемпионат 
мира в Гранд-Форкс отправи-
ли команду 17-летних.

Что в итоге? Наши парни 
не вылетели из элитного ди-
визиона, обыграв Швейцарию 
и разгромив Латвию. А в чет-
вертьфинале в одну шайбу 
уступили Финляндии, кото-
рая в итоге стала чемпионом 
мира. Министр спорта Виталий 
Мутко даже сделал заявление: 
«Эксперимент с юниорами 
удался! Нам нужно создать 
такие три команды в Ярослав-
ле. Там должны быть лучшие 
тренеры, лучшая система. У 
них должны быть условия и 
желание совершенствовать 
мастерство. Не надо уезжать за 
океан».

Казалось, что мельдони-
евый скандал разразится и в 
финале Кубка Гагарина: был 
информационный вброс, буд-
то игроки ЦСКА сидят на 
этом препарате, из-за чего 
не поедут в сборную России.  
Кинули в тот же день, когда 
ВАДА объявило о частичной 
амнистии мельдония. А сей-
час мы видим, что главный 
тренер сборной России Олег 
Знарок вызвал на чемпионат 
мира сразу пятерых армейцев 
- вратаря Илью Сорокина, за-
щитников Никиту Зайцева и 
Дениса Денисова, форвардов 
Александра Радулова, Ивана 
Телегина.

Никто не сомневался, что 
серебряную чашу возьмет 
ЦСКА, который поддержива-

ет сырьевая корпорация «Рос-
нефть». Там не только все в 
порядке с зарплатами, но и по-
ставлена игра.

Но в финале оказалось, 
что тактика ЦСКА слишком 
однообразна («бей-беги» в 
канадском стиле), а главный 
тренер Дмитрий Квартальнов 
слишком зажал свою коман-
ду в тиски: соблюдай игровое 
задание, шаг вправо-влево - 
расстрел. А вот у «Магнитки» 
было больше импровизации и 
мысли в хоккее.

Эту команду из Магнито-
горска тоже нельзя назвать 
бедной. Ее содержит Виктор 
Рашников, глава местного 
металлургического комбина-
та. Но деньги там не государ-
ственные, а все-таки частные. 
И там нет хоккеистов с таки-
ми зарплатами, как у Алек-
сандра Радулова, у которого 
теперь заканчивается кон-
тракт, но ему предлагают 840 
млн рублей за два года. 

«Магнитка» играла в комби-
национный советский хоккей и 
в семи матчах побила ЦСКА, 
который демонстрировал ка-
надский стиль. Но что сделали 
армейцы? Они ведь в прошлом 
сезоне тоже проиграли серию - 
полуфинал со СКА, в котором 
вели 3-0. Но тоже стали первы-
ми в регулярном чемпионате, за 
что по регламенту вручали зо-
лотые медали первенства стра-
ны. Был такой эксперимент на 
один год, от которого в итоге 
отказались.

Теперь же двукратный 
олимпийский чемпион Борис 
Михайлов, которого пригла-
сили на президентский совет 
по спорту, посвященный хок-
кею, предложил Владимиру 
Путину снова определять 
чемпиона России по итогам 
регулярного чемпионата: «И 
это должно быть главным 
званием! У нас почему-то Ку-
бок Гагарина на первом месте, 
а мы воспитаны на звании 
чемпиона своей страны».

Хорошо, что Путин пере-
адресовал эту тему КХЛ и 
ФХР. Пусть лига и федерация 
между собой разберутся, что 
делать дальше.

Хочется верить, что чем-
пион у нас и дальше будет 
определяться в честной руб-
ке в плей-офф. А не в глад-
ком чемпионате, когда мож-
но выиграть кучу матчей у 
аутсайдеров, набрать необ-
ходимое количество очков и 
стать первым.

«Учитывая содержание 
мельдония в организме Шара-
повой, вопрос о снятии с нее 
отстранения и прекращении 
расследования даже не может 
обсуждаться», - заявляет гене-
ральный секретарь Всемирно-
го антидопингового агентства 
(ВАДА) Оливье Ниггли.

Хотя ранее, 13 апреля, 
ВАДА выпустило пресс-релиз, 
в котором подчеркнуло: содер-
жание менее одного микро-
грамма мельдония в допинг-
пробе спортсмена, сданной до 
1 марта 2016 года, является до-
пустимым показателем.

Глава Международной 
федерации тенниса Дэвид 
Хэггерти сообщил о том, 
что решение по громко-
му делу будет вынесено до 
старта Уимблдона-2016. Тур-
нир Большого шлема прой-
дет в Лондоне с 28 июня.

А вот отбор на Олимпи-
аду-2016 в Рио завершится 6 
июня - сразу после «Ролан Гар-
роса» в Париже, который Ша-
рапова пропустит. Получается, 
что Марию отцепят от Бра-
зилии? Не факт. Квалифика-
цию на Олимпиаду в теннисе 
в одиночном разряде проходят 
56 лучших спортсменов по рей-
тингу, опубликованному сразу 
по завершении Открытого 
чемпионата Франции (но не 
более четырех представителей 
от страны). Шарапова сейчас 
входит в десятку лучших раке-
ток мира и точно не выпадет 
из первой полусотни. Так что 
шанс увидеть ее в Бразилии 
по-прежнему есть.

Удивительно, конечно, 
- ВАДА в год Олимпиады 
выдает запрет на препарат, 
который толком не изучило, 
и этим ставит подножку сот-
ням спортсменов из стран 
бывшего СССР и соцлаге-
ря. Тот же министр спорта 

РФ Виталий Мутко прямым 
текстом говорит, что с нача-
ла года в применении мель-
дония официально были 
уличены 40 российских спор-
тсменов. И ключевая фраза 
тут - «учитывая содержание 
мельдония в организме Ша-
раповой». Как говорит глава 
ВАДА, один микрограмм 
мельдония в допинг-пробе 
простить можно. Но неуже-
ли доза у Марии еще боль-
ше? Она что, милдронат ела 
на завтрак, обед и 
ужин?

Также пора-
жает реакция 
теннисного со-
общества на 
«дело Шараповой». 

Если 
в дру-
гих ви-
дах спорта 
к о л л е г и 
относятся с 
пониманием к 
тем, кто попал в эту 
беду, то в теннисе 
Марию открыто 
ненавидят!

Британский 
теннисист Энди 
Маррей обру-
шился с крити-
кой: «Не мне 
решать, каково 
будет наказа-
ние, но если вы 
п р и н и м а е т е 
улучшающие 
показатели пре-
параты и их вы-
явили в допинг-
пробах, то вас 
должны от-
странить 

от профессиональных сорев-
нований. Я считаю, что при-
нимать препарат, который не 
является необходимым, толь-
ко потому, что он разрешен, 
неправильно».

Высказывания тенниси-
сток еще жестче. Как го-
ворит американская тен-
нисистка Кристина Эверт, 
«Шарапова всегда изолиро-
вала себя от мира тенниса. 
Она дала понять, что у нее не 
может быть близких людей 
среди игроков. Все ее друже-
ские отношения - за преде-
лами мира тенниса. Поэтому 
она не получает мощную 
поддержку коллег».

От Шараповой отворачи-
ваются и спонсоры. До этого 
скандала Мария рекламиро-

вала столько брендов, 
что это приносило ей 
25 млн долларов в год. 
С производителем 
спортивной одежды 
вообще был подписан 
восьмилетний кон-
тракт на 70 миллио-

нов. Всего за карьеру 
Шарапова заработала 
200 миллионов только 
на рекламе. Но теперь 
она теряет десятки 
миллионов недопо-
лученной прибыли. 

И чем дальше, тем 
больше.

«Еще недавно 
мы претендовали 

на две медали 
на Олимпиаде... 
Если же Мария 

будет дисквалифи-
цирована, то это 
минус одна медаль. 
У наших ребят идет 
смена поколений, 

и рассчитывать 
на попадание в 
тройку в муж-
ском турнире не 
стоит», - заявил 
президент Фе-

дерации тен-
ниса России 
Шамиль Тар-
пищев.

Почему ШАРАПОВОЙ 
не простят мельдоний

Кубок Гагарина: когда 
«серебро» дороже «золота»

Мастер спорта ИГОРЬ КИМ установил «интеррекорд»

Поразительное дело - вроде бы по мельдонию 
объявлена амнистия. Но знаменитую теннисистку 
Марию Шарапову по-прежнему держат в ежовых 
рукавицах.

ТАСС/А. КОРОТАЕВ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вакансия. 7. Фабрика. 10. Неудача. 
11. Нонсенс. 12. «АББА». 13. Кислица. 15. Аул. 16. Рио. 17. 
Тбилиси. 18. Авва. 19. Валенки. 22. Якубович. 25. Йог. 26. 
Мешалка. 29. Рабле. 31. Нужда. 33. Чулпан. 35. Неон. 36. 
Жаров. 38. Терн. 39. Издержки. 41. НАТО. 42. Пачкотня. 44. 
Разбойник. 47. Пристройка. 49. Уда. 50. Просьба. 53. Ру-
салка. 55. Мучение. 56. Саванна. 60. Недовес. 61. Интерес. 
62. Абхазия. 63. Таблетка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Вибрация. 
2. Кабала. 3. Самара. 4. Янукович. 5. Мусс. 6. Лари. 7. Фа-
натизм. 8. Расплата. 9. Абсцисса. 14. Лье. 20. Лейтенант. 
21. Нагано. 23. Уайльд. 24. Верн. 27. Шпажник. 28. Лав-
рентий. 30. Ботинки. 32. Унт. 34. Акрополь. 37. Варя. 40. 
Зена. 42. Паинька. 43. Чат. 45. Зло. 46. Кумыс. 47. Павел. 
48. Адвокатура. 50. Приманка. 51. Стрекоза. 52. Агрессия. 
54. Ада. 57. Ватт. 58. Нары. 59. Аист.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Свекровь Катерины 
из «Грозы» А.Н. Островского. 5. Плотная клетчатая рубаш-
ка. 8. Отсветы при пожаре. 9. Траектория ракеты с кос-
модрома. 11. Жилое помещение на чердаке. 13. Столица 
Адыгеи. 14. Виктор, играющий в «Ленкоме». 15. Человек в 
транспорте. 16. Сыграл сына Милосердова в «Гараже». 21. 
Вершина Армянского нагорья. 23. И Знаменский, и Кибрит. 
26. Большая сеть на рыболовном судне. 27. Прерывистая 
линия. 28. Обстановка для пущего колорита. 30. Кабала 
монголо-татар. 31. Перерыв на работе. 32. Голубое хвой-
ное дерево. 33. Вояка на Т-34. 36. Один из тех, кто пригла-
шает дам. 39. Деспотичный администратор. 41. Старинный 
русский обряд знакомства. 42. Сердце Португалии. 43. 
Кривая линейка в ателье. 45. Длинный нос суши, уходящий 
в море. 46. Колючий собрат окуня. 48. Фигура, нуждаю-
щаяся в диетпитании. 50. Николай с хитом «Шарманка». 
52. Центр разработки военной стратегии. 54. Донжуан по-
простому. 57. «Аллигаторова груша» иначе. 60. Праздник 
открытия выставки. 62. «Еда» для катера и легковушки. 63. 
Застолье на весь мир. 64. Давление в политических кругах. 
66. Пес-приятель. 69. Турман, но не голубь. 70. Башня на 
шахматной доске. 72. Пан в римской мифологии. 73. «Цве-
ты жизни» для родителей. 75. «Слово» в математике. 76. 
Устройство, что создает копии. 78. «Великий кормчий» из 
Пекина. 80. Яблоня с мелкими плодами. 82. Сладкая па-
рочка - ... да ярочка. 83. Бесчестный владелец чужих се-
кретов. 84. Запеченная свинина.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Фенимор, придумавший 
Чингачгука. 2. Наполнитель матраса. 3. Променял сестру на 
Карагеза. 4. Танец с резким движением плеч. 5. Прибор для 
ориентирования. 6. Водная гладь в спорткомплексе. 7. … 
Арутюнович Акопян. 10. «Двигатель» азиатской повозки. 12. 
Круговое укрепление с насыпью и рвом. 17. Рикошет мяча 
от штанги ворот. 18. Колкая шуточка. 19. Отдельный лист в 
газете. 20. Сериальная рабыня. 21. Курага до усушки. 22. 
Александр, режиссер «Морозко». 24. Длиннохвостый попу-
гай-говорун. 25. Автор «Сильвы» и «Принцессы цирка». 27. 
Снисходительное непротивление злу. 29. Определяет фут-
больных соперников. 34. Морское животное с рогом. 35. 
Изгнание как наказание. 37. Излишняя самоуверенность. 
38. Заметатель следов карандаша. 40. «Аллергия» железа 
на сырость. 44. Философ с «вещью в себе». 45. Список с 
перечнем блюд. 47. Товар, меняемый на мыло. 49. Дорож-
ная сумка с замком. 51. Колпак для лампы. 52. Петля брюк 
вокруг ступни. 53. Возглас, разрешенный в театре. 55. Край 
обочины дороги. 56. Крепостные слуги помещика. 58. Па-
трисия, возродившая блюз. 59. «Коренной» слой газона. 61. 
Малыш, охочий до забав и шалостей. 64. Небольшой садик 
для цветов у дома. 65. Трасса голубого топлива. 67. Первое 
солдатское звание. 68. Контора с правилами дресс-кода. 
71. Пехота, свалившаяся с неба. 74. Алычовый соус к шаш-
лыку. 75. Герой одноименного рассказа Горького. 77. Аму-
лет на шее. 79. Клятва в келье. 81. «Тайм» спектакля. 

Реклама

Возвращаю любимых
Воссоединяю семьи

Консультация бесплатно
(495) 766-67-78
www.praksin.com
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Сильнейший ясновидящий 25 лет
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Тяга Близнецов к независи-
мости и свободе становится 
все сильнее. У вас появится 
больше интереса к твор-
ческому самовыражению. 
Амурная жизнь также обе-
щает много ярких и запо-
минающихся событий. Не 
перегружайте себя работой 
в среду. В субботу удача на 
вашей стороне.
Благоприятные дни - 28 и 2.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

В этот период Стрельцам 
лучше уменьшить нагрузку 
и больше отдыхать. Когда 
дело доходит до срочного 
дела, отдавайте предпоч-
тение тем, которые так или 
иначе связаны с домом, род-
ными и близкими. В среду 
оставьте попытки контроли-
ровать окружающих. В суб-
боту займитесь спортом.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Неделя благоприятна для 
творчества и активного вре-
мяпрепровождения. Полу-
чите заряд энергии, примите 
участие в соревнованиях или 
общественных мероприятиях. 
Нестандартные решения хо-
рошо сработают в четверг. В 
понедельник обойдитесь без 
советов окружающим.
Благоприятные дни - 27 и 3.
Неблагоприятные дни - 30 
и 2.

Тельцы остро почувствуют 
важность родственных уз. Се-
мейный праздник для вас мо-
жет оказаться гораздо более 
привлекательным и значимым, 
чем досуг вне дома. В суббо-
ту Венера наделит талантом 
строить личные отношения. В 
начале недели интуиция ста-
нет хорошим помощником в 
денежной сфере.
Благоприятные дни - 28 и 2.
Неблагоприятные дни - 30 и 1.

Будьте более осторожны в 
повседневной жизни - не пу-
тайте интуицию со здравым 
смыслом. Прислушайтесь 
к своему здоровью и эмо-
циональному состоянию, 
используйте майские выход-
ные для подпитки своих сил. 
В четверг ваш ключ к успе-
ху - выдержка и терпение. В 
понедельник не переедайте.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Прекрасная возможность 
показать, на что вы способ-
ны. Битва эго и власти будет 
иметь положительный ре-
зультат. В то же время для 
достижения желаемого эф-
фекта приготовьтесь сделать 
нестандартный ход. В среду 
от вас ждут инициативы. Во 
вторник стремитесь к после-
довательности.
Благоприятные дни - 28 и 2.
Неблагоприятные дни - 30 и 1.

Прекрасное время досту-
чаться до ваших упрямых 
коллег и партнеров. Ваши 
партнерские взаимодей-
ствия могут стать более 
стабильными и прочными 
благодаря искренности и 
обаянию. В четверг лучше 
не опаздывать. В понедель-
ник Юпитер подарит удачу 
в делах.
Благоприятные дни - 28 и 2.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Любые личные контакты мо-
гут превратиться в интригу-
ющую игру. Постарайтесь 
взять инициативу и лично 
контролировать ход игры, 
создавая для себя благо-
приятные условия. В сере-
дине недели воздержитесь 
от семейных конфликтов. 
В пятницу займитесь своим 
имиджем.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 и 3.

Рискованные поступки будут 
привлекать Скорпионов как 
магнит. Постарайтесь кон-
тролировать свои желания 
и намерения, не выходите за 
предельные рамки. В выход-
ные отправляйтесь с семьей 
на природу. Вторник идеа-
лен для покупок, однако не 
стоит впадать в крайности.
Благоприятные дни - 29 и 2.
Неблагоприятные дни - 27 
и 30.

Порыв и боевое настроение 
могут подтолкнуть Козеро-
гов к активным действиям. 
Имейте в виду, что нынешний 
кризис плохо подходит для 
текущей стратегии и может 
вызвать обратный эффект. 
В четверг доверьтесь инту-
иции. Вторник лучше посвя-
тить встрече с друзьями.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 
и 30.

Не обращайте внимания 
на советы окружающих. 
Сейчас самое время для 
выбора своего пути и по-
иска уникального решения, 
которое может оказаться 
по-настоящему гениальным. 
Суббота - хороший день для 
встречи с друзьями. В начале 
недели вам не избежать рас-
точительности.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

Если вы занимаете актив-
ную позицию, не бойтесь 
нестандартных решений. 
Вы добьетесь хороших ре-
зультатов, и в любом слу-
чае ваши усилия не будут 
напрасными. В четверг воз-
можно напряжение во вза-
имоотношениях с руковод-
ством. В выходные будьте 
внимательны на дороге.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

- Ида Казимировна, вы же ин-
теллигентная женщина и ударили 
нашего старшего научного сотруд-
ника утюгом, какая же это само-
оборона?

- Не случилось, знаете ли, веера 
под рукой.

- Привет, меня зовут Дмитрий, и я 
украл панду из зоопарка.

- У нас вообще-то клуб анонимных 
алкоголиков.

- А вы думаете, я это трезвым сде-
лал?

- Дорогая, ты у меня целый месяц 
выпрашивала туфли, как у Ленки! Я 
тебе их купил. Почему не носишь?

- Потому что у Ленки такие же!

- Девушка, а ведь я абсолютно сво-
боден!

- Подождите, мужчина, давайте 
уточним: свободен или на хрен ни-
кому не нужен?

От двукратной олимпийской чем-
пионки по метанию копья ушел муж.

...Недалеко.

- Как прошла очередная прямая 
линия с президентом России?

- Все как обычно: Путин ремон-
тировал дороги, строил чиновников 
и выдавал долги по зарплате.

- Роза, я брошу мир к твоим ногам!
- Сема, не психуй! Поставь глобус 

на место!

Путин пытается идти на сближе-
ние с НАТО. Для этого российский 
бомбардировщик даже приблизился 
на 10 метров к их миноносцу. Но им 
все не так.

- Ты веришь в любовь с первого 
взгляда?

- В моем возрасте уже зрение под-
водит... Щупать надо.
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30 апреля cекстиль Солнца и Нептуна привнесет спокой-
ствие и мудрость в распорядок дня. Ваша интуиция 
подскажет правильные направления для достиже-
ния заветных целей. Период благоприятный для 
борьбы за свои идеалы. 2 мая трин Солнца и 
Юпитера - благотворный аспект, усиливающий 
оптимизм и позволяющий работать с макси-
мальными шансами до отличного результата, 
естественно, учитывая врожденные таланты.

27АПРЕЛЯ - 27АПРЕЛЯ - 
3 МАЯ3 МАЯ
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